

NUESTROS COLABORADORES

Carteles electorales

No se puede decir que la campaña electoral haya adquirido hasta ahora toda la amplitud y el fragor que presagaban los voceros de los partidos. Ni las voces orales ni las impresos son todavía otra cosa que vulgares armas de cuartelero de la política. La República contiene su porvenir, y España, en cambio, se agita y se agita su destino; aparentemente, y agitando todo clandestinamente, la agitación no es mayor que la habitual en el reparto de los puestos electivos.

Pero, lo mismo que en Madrid al lado del campo raso se levanta a lo mejor un rascacielos, los partidos políticos que más han querido agitar han anunciado su propósito de hacer propagandas a la manera norteamericana, llamativas y estruendosas. En Madrid han aparecido los primeros carteles de Acción Popular que han vivido menos que las rosas, pues fueron arrancados la mañana misma en que aparecieron y han dado motivo para que esta clase de propaganda sea regulada y limitada por la autoridad.

Sin evocar el ejemplo de Norteamérica, en otras naciones más próximas y parecidas a la nuestra, la propaganda electoral suele tener una libertad—mas que una libertad, una licencia—limitada pero encauzada.

En Francia no se pueden pegar los carteles electorales en cualquier parte; se preparan en los sitios estratégicos repartidos entre los contrincantes; y allí, en ese campo del honor verbal que luego resulta del deshonor, los contrincantes se injurian y se vilipendian en los términos más burlescos y más cómicos.

En Alemania se utilizan para la propaganda electoral hasta las cartelerías de los teatros y desde luego los hombres-sandwich que anuncian de ordinario las noticias más importantes de los periódicos. La propaganda política impresa no sólo de carteles y periódicos sino de libros y folletos alcanza naturalmente en Alemania, el país de la letra impresa, cifras muy elevadas.

Sin embargo, el derroche oral también suele ser corriente en Alemania. Lo habrá con motivo de las elecciones actuales aunque se tenga segura de antemano la unanimidad electoral. Lo hubo—y de qué modo—en las célebres elecciones del año 30 en las que el nacionalsocialismo dió un avance inesperado. El local más amplio de Berlín, el Palacio de los Deportes, se destinaba todas las noches a propaganda electoral. Iban ocupándolo por turno todos los partidos. Desde la misma tribuna hablaban una noche el Jefe del Gobierno, la noche siguiente el líder socialista, la otra noche el comunista, la noche después el nacionalsocialista, y así todos los partidos en movimiento continuo de rotación.

Parecía siempre el mismo mitin porque, claro está, en estos tiempos de caracterización nacional, en que las naciones se sacan con orgullo las tripas al aire, es decir las masas, un mitin comunista alemán se parece mas a un mitin imperialista alemán que a un mitin comunista francés.

En el año 30 todos los partidos alemanes estaban armados, tenían sus milicias mercenarias, sus banderas propias. Todo mitin político, empezaba con un desfile de estas fuerzas abanderadas que penetraban en el local, lleno ya de pueblo, a los sonos de una marcha guerrera, depositaban las banderas en el estrado, evolucionaban y tomaban posiciones. La tribuna quedaba guardada militarmente; y en los pasillos de butacas, las milicias en formación.

La música, que no falta en ninguna reunión política o de cualquier clase en Alemania, tocaba alguna sinfonía célebre y después empezaban los discursos. El orador principal, el líder o el «führer» solía entrar al final cuando le correspondía pronunciar su discurso. Las entradas de Hitler eran sensacionales; el pueblo, caldeado ya y algo fatigado con los discursos, las músicas y toda la ceremonia anterior, se ponía frenético en pie al advertir por las evoluciones de la guardia del partido que el caudillo se acercaba.

Con el brazo derecho en alto a la manera fascista y el vocero en los labios, el pueblo recibía y consagraba a su jefe. En los mítines comunistas ni las músicas ni los gestos eran muy diferentes. Los comunistas alemanes desfilaban en los mítines como en las calles al paso de las más bellas marchas militares prusianas; y

su gesto de salutación era el mismo de los fascistas, hecho a posta y como amenaza, con el puño cerrado.

En cambio un mitin electoral francés empieza por producir cierta desorganización y barullo en la entrada donde frecuentemente hay discusiones y alguna pelea. Los oradores más importantes aparecen desde el primer momento decorativamente todos en el escenario o estrado; pero ningún orador público francés que se estime continua en la reunión pública después de haber hablado sino que recoge enseguida sus papeles y se ausenta con rapidez, como si el estuviera esperando.

Lo contrario que en Alemania. Es un detalle que como todos los detalles refleja dos caracteres o mejor dos caracterizaciones diferentes. El jefe político francés hace un paréntesis espectacular con todos los oradores pero muestra su jerarquía no siendo un espectador, sino un actor que en cuanto termina su papel se va. El jefe político alemán se caracteriza con prerrogativas de general en jefe.

Por encima de los partidos, porque en cada una de las naciones los jefes de los partidos son todos iguales, las naciones mismas se muestran con su actual caracterización. En España aun no sabemos hacer la política de ahora. El último político español fué Felipe II.

«CORPUS BARCA»
(Prohibida la reproducción).

Lecturas

Que es el Socialismo.—Que es el Marxismo.—Que es el Fascismo.—Tres pares de medias de seda.—Tras Luz, libro de Poemas

Socialismo, Marxismo, Fascismo

La literatura de tipo social tiene desde hace poco tiempo en nuestra patria una preponderancia extraordinaria y una gran difusión. La justificación de este anhelo de saber de nuestros hombres pueden hallarse en la inquietud del momento y en el cada día más enconado deseo de cultura que se ha apoderado de los hombres jóvenes en general y en especial de la clase trabajadora que ve en este cambio cultural, si no la liberación del trabajo, si el fin de sus vejaciones a que hasta ahora ha estado sometida, tanto más cruel cuanto más escaso era el nivel cultural de aquellas a quienes agobiaba.

A este anhelo de saber se ha unido la preocupación de conocer íntima y perfectamente las cosas que más de cerca atañen a los hombres y a las organizaciones políticas y estatales, de aquí viene el punto de arranque del auge de la literatura social o sociológica que tanto interesa actualmente de la que justo es decirlo, tanto se ha abusado en todos los órdenes.

Nuestros editores vieron en este gusto del público únicamente el negocio seguro y llovieron copiosamente las ediciones de este tipo sobre los escaparates de las librerías. El tiempo ha ido luego depurando los gustos y al encontrarse con público de un mayor nivel cultural las editoriales han releminado originales hasta llegar a dar a la estampa obras de verdadero interés y fundamentales para el conocimiento de los problemas sociales que afectan al mundo.

En esta línea hay que señalar el libro que comento, original del catedrático de la Universidad de Valladolid don Vicente Gay, una de las obras de más fundamentada orientación de nuestro acervo editorial y en lo que toca a temas sociales.

Al igual que Max Beer en su *Historia del socialismo y de las luchas sociales*, hace el autor una exposición analítica de las doctrinas platónicas y partiendo de aquí la historia de los tres puntos que se refiere: Socialismo, Marxismo y Fascismo, ahondando profundamente en el tema con entera honestidad de concepto y con gran seguridad, llegando, a sumo, a hacer un estudio definitivo y útil para el conocimiento de unas doctrinas hoy en tan enconada pugna y de tan exacerbada actualidad.

Vicente Gay divide su obra en tres grandes partes, dedicadas cada una de ellas al estudio de las tres tendencias que dan título al libro. No es en verdad una obra específicamente técnica, si no de divulgación; de orientación y enseñanza, mejor esto no quiere decir que los problemas

no estén tratados hondamente, si no que es un estudio hecho con sencillez expresiva y de concepto; será como verdadera perfección. Es decir, poniendo el estudio técnico al alcance de los no iniciados en estas cuestiones político-filosóficas.

Lo que pudiéramos llamar lucha de las tres doctrinas imperantes en nuestra época queda definitivamente comprendido con la lectura meditativa de este libro, un tanto partidista en las apreciaciones personales; pero de gran diafanidad en lo que a la exposición de las materias se refiere. En este último sentido he de elogiar sin limitación el libro, señalándole como uno de los de mayor emvergadura de los aparecidos últimamente, y por lo mismo digno de toda atención por cuantos sienten interés por tan apasionantes temas.

La edición echa por *Librería Bosc* de Barcelona, consta de cerca de 450 páginas, en cuarto recortado e impresa en tipo ochó.

3 pares de medias de seda

En la novela dedicada específicamente a temas rusos cabe señalar tres categorías: Buenas, regulares y malas. Esta de Panteimón Romanof puede sin temor a exageración ser incluida en la primera de las clasificaciones. Su tema no deriva, como en la generalidad de los libros rusos, hacia un puramente político-social-económico, si no que cae de lleno dentro de una buena orientación literaria y en el plano recreativo. No se ha desposado, sin embargo, de la sociología. Pesa demasiado en el mundo la atmósfera social que se respira para que los escritores puedan escapar de abordarla, aun sin quererlo y siquiera de lejos en sus obras.

La novela que comento es, en puridad, la crónica literaria, de un proceso sensacional, cuyo punto de arranque es el asesinato de una mujer, en las circunstancias que rodean el hecho y de las personas que en el interviene en el proceso, surge el libro en plenitud de emoción.

Respectivamente he señalado defectos de toda índole en esta literatura de temas rusos que nos impone la moda. En la obra que comento no cabe señalar ningún descuido. Bien desarrollado el asunto, atrayente el tema, perfección de concepto y por si fuera poco, una traducción cuidada. Incluso la edición es perfecta, del límite que impone la economía con que la editorial Dedaio lanza al público sus ediciones selectas.

El nombre del autor me era hasta desconocido. Después de leída su obra, tan justa y razonada, es de las que difícilmente se olvidan.

Tras Luz, versos de Pedro Pérez Clotet

En el panorama editorial, lleno de arideces sociales y de seguedades técnicas, he llegado a un oasis: un libro de versos de un poeta bien orientado: *Tras Luz*, de Pedro Pérez Clotet, editado en Cádiz y en la colección Isla.

La poesía moderna a sufrido un colapso que se prolonga desde finales de 1930 hasta hoy; únicamente algunos poetas, entre ellos este, siguen tejendo las hebras de luz de sus ideas en canastillas magníficas de sol. La gente—el pobre vulgo, tan numeroso—les desconoce y cuando no los llama románticos con despectivo, ¡bendito desconocimiento y bendito romanticismo cuando pueden crear versos de una perfección técnica, de una riqueza de imágenes como los que contiene *Tras Luz*.

Pedro Pérez Clotet, es, ante todo, un poeta cálido. Sus versos se ensorbecen, se iluminan cuando se orientan hacia un tema galante. La técnica constructiva les quita un poco de fuego, pero, en cambio les deja un mucho de sugestión, de luz íntima que les hace llegar sin necesidad de esfuerzo al cerebro y al corazón del lector, del lector iniciado claro.

En su manera de sentir Pedro Pérez Clotet es neoclásico. En su arquitectura—técnica e imagen—tiene un elevado sentido de avanzada; pero sin dejar las formas clásicas, que es cualidad esencial a moderna poesía. No ha llegado aun el poeta de una perfección total. Y esto lo digo en su mejor elogio y con el deseo vivo de que siempre quepa esperar un poco más de su pluma, que, tan brillantemente sale al campo del libro, delatando las altas cualidades acreedoras que hay en el poeta.

N. SANZ Y RUIZ DE LA PEÑA
(Especial para este diario. Reproducción prohibida).

Toda la correspondencia literaria y administrativa para EL DIA debe ser dirigida al apartado de Correos número 220

CARTAS DEL EXTRANJERO

El fracaso del Parlamento italiano

(Recibidas por aviación)

Roma.—¿Será cierto que el parlamentarismo, tal y como hoy funciona, ha fracasado? ¿Su actuación es contraria al signo político de los tiempos? Para muchos hombres de verdadera experiencia política el fracaso es definitivo y, por consiguiente, rotundo. Otros, no opinan así. Creen que son los hombres los fracasados y no el sistema. ¿Quiénes tienen razón?

Mo seré yo quien se atreva a establecer afirmaciones categóricas. Pero empiezo por pensar que todo depende de la psicología y la preparación político-ciudadana de los pueblos. En Francia el sistema parlamentario no solo ha fracasado sino que, posiblemente, no fracasará nunca. Y lo mismo podría decirse de Inglaterra. En cambio aquí, con régimen fascista y todo—lo que vale a decir que el Parlamento italiano no es el verdadero y democrático Parlamento de otros países—el viejo sistema de regir los pueblos por medio de la representación individual de sus núcleos ciudadanos, está ya al borde de la quiebra. Hasta el extremo de que se piensa ya, desde hace algún tiempo, en una reforma profunda. La reforma consistirá en transformar el Parlamento actual en una Cámara corporativa.

Naturalmente, la evolución señalada es lógica en Italia donde las corporaciones tienen una extraordinaria vitalidad y son la base del régimen. La competencia establecida entre el Parlamento y el Consejo Nacional de Corporaciones, aunque no lo parezca, venía sintiéndose demasiado. Eran ya muchas y muy importantes las funciones encomendadas a este organismo que iba creciendo en preponderancia mientras el otro disminuía en eficacia. Así ahora, cuando la Constitución del país se modifique para crear el Parlamento corporativo Italia podrá decir que el triunfo político de sus Corporaciones es la más viva expresión de la realidad fascista.

Mussolini, lejos de agotarse, demuestra que se halla en la plenitud de sus facultades. Sigue estudiando constantemente la mejora de su política que es, claro, la de Italia. En otros muchos organismos de menos cuantía que la organización fascista posee, las innovaciones surgen de vez en vez, a medida que la experiencia aconseja un cambio. Con esto no prueba otra cosa que su desmedido amor por su pueblo y su amplia visión de los problemas políticos y sociales. Desde luego muchos organismos de prensa y muchas colectividades aprovechan esta anunciada evolución del Parlamento para pretender demostrar el fracaso total del viejo sistema. Pero el que en Italia sea conveniente esa transformación no significa que lo fuera en Francia, en Inglaterra o en España.

Roma, noviembre de 1933.

CARLOS DE HOYO

(Prohibida la reproducción).

Advertimos a nuestros comunicantes que toda la correspondencia relativa al periódico, debe ser dirigida a la Dirección del mismo.

NUESTROS COLABORADORES

Dándole vueltas al hispanoamericanismo

Hay momentos en que al escritor le asalta la idea de darle vueltas a un tema como se lo dan a una pillera de metal mientras se habla con alguien o a la goma de borrar mientras se conferencia por teléfono. Es un entretenimiento. Como resulta otro entretenimiento este de tomar un tema, a veces caprichosamente, para, sin una idea fija, concluir por perfilar un artículo que puede ser de mayor contenido que aquellos que se traizan después de muchos días de planearlos. En algunas ocasiones lo obsesivo llega a perderse, a diluirse, a dejar su consistencia inicial al ir plasmándose en las cuartillas en que creamos superario.

Permitáteme, pues, que hoy le dé vueltas al tema del hispanoamericanismo. Es viejo y es nuevo el concepto con la serie de derivaciones que encierra. Y es viejo por el tiempo que hace que nació y que se lleva de un lado para otro, como es nuevo por la vitalidad que contiene y por las facetas múltiples y, cada vez más curiosas, que ofrece a los que la cuestión hispanoamericana tiene algo preocupados.

El lirismo, igual que el romanticismo y que el pequeño caudillaje o los lances de honor, ha tenido su época. Hace una treintena de años no podía concebirse un gran periódico sin una columna de versos y en primera plana. Como tampoco se concebía la asistencia a un teatro de ópera sin «gemelos», como si estos aumentasen la sonoridad de los cantantes o de la orquesta. Entonces el lirismo presidía los actos más importantes de la vida. Era algo imprescindible. Pero hoy que el ritmo del humano vivir se ha acelerado tanto y que las economías casi inverosímiles del Progreso han precipitado a la Humanidad en un hervidero de problemas complicadísimos el lirismo tiene ya una función bastante restringida. Por eso no siempre es útil y oportuna su aplicación. Y aún que algunos de notorios paladines del hispanoamericanismo, de nuestro tiempo, sigan sosteniendo que los discursos floridos y los banquetes y las odas y las endechas a las virtudes de la Raza son lo que mantiene y hace fructuosa la aproximación de unos pueblos a otros, yo sigo creyendo que su obra no pasa de ser una cosa externa, bella, airulista, pero sin efecto práctico que es lo que hace falta.

Esa nueva bandera que se ha sacado de la cabeza ese joven capitán del Ejército uruguayo no tendrá, para mí, otras virtudes que las de adornar algunos balcones oficiales, las plazas o paseos en que se celebre la Fiesta de la Raza, o las planas alegóricas de las revistas que tratan del hispanoamericanismo. No quiero con esto regatear el esfuerzo mental que puede haberle costado al autor, ni mucho menos la idea gentil y el entusiasmo hacia una causa bella que él ha puesto en la iniciativa. Solo quiero poner de relieve que no es con banderas, con colores y símbolos—que, por otra parte, ya existen; qué más símbolo de la Raza que la actual enseña de la República Española que es la nación descubridora de América y en la que está el color morado que es el emblemático de Castilla y por tanto de la Conquista?—con lo que la idea que alienta el hispanoamericanismo ha de prosperar y dar los frutos que se apetecen.

Si en vez de pasarse el tiempo con lirismos y con fuegos de artificio que se traducen luego injustamente en condecoraciones malgastadas, se preocupasen un poco por las cosas prácticas beneficiosas todos esos señores y esos diplomáticos que se llaman a sí mismos hispanoamericanistas, la bella causa ganaría bastante y el estrechamiento de lazos de España y sus hermanas de América sería un hecho absoluto.

Hágase, en primer término, que los pasajes entre España y América no cuesten la fortuna que hoy suponen. No se olvide que es algo rayano en lo absurdo que, en nuestros tiempos de desplazamientos continuos de los hombres y de las cosas, doce o quince días de travesía marítima cuesten precios que oscilan, en primera clase, entre las dos mil y las cuatro mil pesetas. ¿Quién es el que puede pagar esto? Solo el millonario o el que atraviesa esa distancia a costa del Estado o de las Corporaciones oficiales. Nunca el que tendría deseos de conocer los países que se hallan al final del trayecto. ¿Qué turismo puede, en estas condiciones de carestía, fomentarse? Trátese de barrer, de borrar, de liquidar todas esas barreras aduaneras que no sirven más que para obstáculo al desarrollo franco del intercambio comercial. Inicie una obra intensa de mutuo conocimiento de los valores recíprocos de España y de los pueblos de América, por medio de folletos y artículos en los que en lugar de extenderse en esa serie inacabable de lugares comunes y conceptos ampulosos de retórica imbécil, se ilustre al lector acerca de estadísticas de producción y consumo, usos y costumbres de los naturales, aspectos geográficos y condiciones políticas. Proyéctense películas documentales que otrezcan la belleza y las cualidades excelesas de los países. Repártense fotografías en abundancia que tienen una virtud divulgadora mucho mayor que la de muchos textos. Acondiciónese mejor al emigrante para que deje de ser el sufrido animal que hoy se transporta a América, como si fuese un ser humano de peor condición que la de los otros que van a América disfrutando de todos los boatos y lujos, a veces solo para pasearse y no hacer nada práctico. Asegúrense el trabajo en aquellas tierras con buena remuneración. Y, sobre todo, ilustrese bien antes de emprender el viaje para que esté orientado y no vaya a ciegas como hoy ocurre. Establézcanse Ferias de muestras de productos con carácter de continuidad. Hágase que los Consulados no sean el pretexto para que un cónsul se dé buena vida sin otras preocupaciones que las de atender al compatriota que de tarde en tarde se presenta—en la mayoría de los Consulados, no en todos—para demandar algún dato o una repatriación. Que esos Consulados se conviertan en una verdadera oficina de propaganda hispanoamericana desde la más reducida ciudad hasta las grandes capitales. Flétnese barcos para efectuar cruceros económicos. Y así otras tantas cosas de verdadera utilidad.

Y desjémonos de lirismos y de nuevas banderas.

ALFREDO SERRANO

(Prohibida la reproducción)

Para que se entere, por Bonet



—¡Camarero: hay una mosca en mi plato!
—¡Pues cójala usted, que yo no soy ninguna araña!

INFORMACION LOCAL

ACTUALIDAD

Fin de un proceso

Don Juan March, se halla, sano y salvo, en Gibraltar, después de abandonar la prisión de Alcalá de Henares, en contra de la voluntad de sus perseguidores y victimarios. Únicamente esa voluntad ha vulnerado el ilustre mallorquín: ninguna más. No la de la ley, porque ninguna la tenía preso. No la voluntad de unas Cortes que no existían. No una Comisión de Responsabilidades disuelta. No la Justicia ordinaria que le había sobreesido todas las causas armadas por el odio. No la voluntad del país, asqueado de la monstruosidad antijurídica que con el señor March se venía cometiendo.

El señor March no ha quebrantado ninguna norma condenatoria, porque no estaba condenado. No ha sido rebelde a ninguna jurisdicción, porque a la hora de ahora, ninguna existía sobre él. Sólo se ha burlado y se ha rebelado a la vez, contra los que desoyeron todo clamor, con tal de maridrarle.

Ninguna reacción de hechos vamos a reprochar, ni vamos a repetir tampoco las razones de derecho, publicadas y debidas a ilustres plumas, plumas pertenecientes a los más variados periódicos y a diferentes matices. Cuando los más enconados adversarios del señor March sonreían y querían insinuar impurezas respecto a los defensores de éste, cayó sobre ellos una defensa más, que no esperaban: la de don Miguel de Unamuno. ¿Qué pudieron decir entonces los victimarios? Lo que ellos mismos han confesado, al fin: Que han venido a encontrarse poco menos que en soledad en «contra» del señor March.

Y esta confesión nos releva de nuevas consideraciones. Don Juan March, en el peñón de Gibraltar, acogido a la casi milenaria tradición de hospitalidad de Inglaterra, esencia histórica de humanidad, reivindicada, con su gesto, toda una época infeliz: termina en nuestra patria un martirio y queda cortada una posibilidad de que unos cuantos obsecados aspirasen al papel de verdugos.

Olvidemos esa pesadilla. Que sirva ella, a lo más, para reflexionar sobre la propia serenidad. Que se purifique el ambiente de nuestra patria. Que una vez terminado el llamado período de revolución, asome una efectiva normalidad. Y que todo sea en bien de la Justicia universal y humanitaria.

Por el bien de nuestra República. Por el nombre de la vieja España.

ICOMERCIALES!—A la hora de votar no olvidéis que los socialistas pretendieron arruinaros con sus bases de trabajo, declarando que su propósito era acabar con vosotros. Contra ellos y contra sus congéneres azafilistas y dominguistas no sólo debéis votar sino hacer propaganda y procurar el triunfo de la candidatura de Centro-Derecha.

Gobierno civil

Tráfico de estupefacientes. Un buen servicio de la Policía

Al visitar ayer al Gobernador nos dijo que le interesaba hacer resaltar un buen servicio prestado por el Inspector Jefe de Vigilancia señor Degorgue y algunos agentes a sus órdenes.

Hace algunos días tuvo el señor Manent noticias de que se habían expandido ciertas dosis de cocaína y excitó el celo del Inspector Jefe de Vigilancia a algunos indicios que podían serle de utilidad.

El señor Degorgue con su reconocida actividad y buenos deseos, se puso en breve sobre la pista y el sábado por la noche ordenó al agente don Vicente Juan Riera que valiéndose de tercera persona se comprobara la realidad de las sospechas que se tenía de una pareja de amantes que tienen su nido en la calle de Salat.

Cumplimentando la orden recibida el agente Juan Riera requirió a una mujer de la vida, que no le conocía como tal agente, para que se personara en la casa sospechosa y le diera una dosis de cocaína. Así se hizo y habiendo dado el resultado que se esperaba, entraron entonces en la casa de la calle de Salat el señor Degorgue y los agentes don Vi-

cente Juan Riera, don Francisco Valls y don Estanislao Castell que se habían apostado en aquellas inmediaciones.

La dueña de la casa, al ver entrar a los agentes, se dirigió a un terrado y arrojó una cajita de hoja lata al patio de una casa vecina. Recogida luego la cajita en cuestión se vio que estaba llena de papillitas conteniendo cada uno de ellos una dosis de cocaína.

Registrada la casa se encontró sobre el tocador otra cajita conteniendo otras dosis de la indicada droga. Junto con la dueña de la casa estaba su amante y ambos fueron detenidos por la policía y puestos a disposición del Juzgado.

Se incautó también el señor Degorgue de dos libretas de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Baleares, en cuyas libretas figuran ingresos de bastante consideración. Igualmente fué hallado un documento que puede tener mucho importancia pues podría dar lugar a que sea descubierta la persona que desde Barcelona prestaba el servicio de proveedor de la droga prohibida.

Cree el Jefe de Vigilancia señor Degorgue que los detenidos llevan ya mucho tiempo en la realización criminal tráfico y que ellos eran los que facilitaban la droga en pequeñas partidas a otros individuos que los iban expidiendo a los desgraciados víctimas del terrible azote.

Por esto tiene mayor importancia el servicio prestado por el cual el Gobernador ha felicitado al señor Degorgue y a los agentes que han colaborado al descubrimiento y a la detención de los expendedores de cocaína.

Además de los detenidos, se ha puesto a la disposición del Sr. Juez las dos libretas de la Caja de Ahorros y el documento a que nos referimos en el curso de esta información.

Sanciones por juego

La Guardia civil del puesto de Muro denunció al Gobernador que descubrió en un café de aquella población una partida del juego llamado «siete y media» ocupando una baraja y la cantidad de 21'95 pesetas.

El Gobernador ha castigado al dueño del café con la multa de quinientas pesetas y clausura del local durante treinta días por ser reincidente, y con multa de cincuenta pesetas a cada uno de los jugadores denunciados.

En Ibiza, la Guardia civil del puesto de Santa Eulalia descubrió en Santa Gertrudis una partida de juego en una taberna.

Al notar la presencia de la Guardia civil varios de los concurrentes, en número de unos treinta, se arrojaron por las ventanas y un balcón, de una altura de cinco metros: pero aún fueron sorprendidos alrededor de la mesa de juego siete individuos.

Ha sido castigado el dueño de la taberna con multa de doscientas cincuenta pesetas y clausura del local durante quince días y a cada uno de los jugadores cuyos nombres se ha denunciado se les ha impuesto la multa de cincuenta pesetas.

También en Ibiza y por la Guardia civil del puesto de San Antonio fué sorprendida una partida de «monte» en una casa particular del término de San José, siendo castigados el dueño de la casa con multa de quinientas y multas de cincuenta pesetas cada una a diez y ocho jugadores.

Se incautó la Guardia civil de tres barajas y de 12'25 pesetas que había sobre la mesa de juego.

Conflictos obreros

manifestó también el Gobernador que el Alcalde de Inca y el Jefe de la Guardia civil le habían participado haberse efectuado algunas conciliaciones por huelguistas zapateros.

Añadió que se había ordenado la concentración de algunas parejas de la Guardia civil para garantizar la libertad del trabajo.

Respecto a la huelga de «El Espejo Mallorquín» dijo que el Delegado Provincial de Trabajo le comunicaba que había convocado a patronos y obreros a una reunión para iniciar la conciliación y arbitraje, no habiendo concurrido los obreros, por lo que dió por terminada su intervención.

La Filadora
CONTINUA LA FORMIDABLE BARATURA

DEL CARNET

Después de rápida y cruel dolencia, falleció ayer en esta ciudad el conocido Procurador de los Tribunales don Melchor Cloquell Serra, quien por su inteligencia y laboriosidad se había conquistado un nombre en su profesión y las simpatías de cuantos le trataron.

Muere el señor Cloquell en la plenitud de sus facultades y cuando la

vida le sonreía, dejando un vacío imposible de llenar en su familia y en sus amistades.

Ocupó el señor Cloquell distintos cargos en la Junta del Colegio y era el Procurador de la Cámara de la Propiedad Urbana, y había sido elegido Concejal en las elecciones del 12 de Abril, por el antiguo partido liberal, que luego anuló el Gobierno de la República, antes de tomar posesión del cargo.

Descanse en paz el estimado amigo y reciba su familia, en especial su esposa, hijos y hermanos, la expresión de nuestro pésame.

El primer té de la serie invernal, organizado por el Círculo Mallorquín, constituyó un verdadero acontecimiento.

En sus salones se congregó lo mejor de nuestra sociedad, entre la que hubo nutridísima representación de distinguidos elementos de la colonia extranjera.

Los salones del Círculo resultaron, puede decirse, insuficientes para la concurrencia, que llenaba totalmente la Sala de Fiestas.

La presentación de toaletas por la señora de Annes constituyó un espectáculo de modas que mereció la más viva atención y elogio del elemento femenino; tal fué el éxito de este número de la fiesta, que se repetirá el próximo domingo.

La gente joven se entregó a la danza, durando la fiesta hasta las diez de la noche.

El presidente del Círculo Mallorquín, nuestro amigo el Teniente Coronel de Ingenieros señor García Ruiz, recibió con motivo de la fiesta de anoche, unánimes felicitaciones por el éxito rotundo de la fiesta, que hace presumir el retorno de los días esplendorosos de nuestra primera sociedad.

El nuevo Presidente de la Audiencia Territorial don Cecilio García Morales ha tenido la atención de participarnos haber tomado posesión del cargo y ofrecemos su cooperación para todo cuanto se refiera al servicio público.

Correspondemos gustosos al saludo del señor García Morales y deseamos que el mayor éxito corone su gestión en el cargo que le ha sido confiado.

Ha sido pedida la mano de la señorita Catalina Terrasa, para el joven Teniente de Artillería don Matías Calafat y Gelabert.

La boda se celebrará en breve.

El hogar de los señores Leaman, directores propietarios del diario inglés «Palma Post» se ha visto aumentado con el nacimiento de una hermosa niña.

Lo mismo esta que la señora Leaman, se hallan en perfecto estado.

Procedente de Madrid y Barcelona llegó el domingo don Claudio Rodríguez Porrero, ex Director General del Patronato Nacional de Turismo, acompañado de su esposa y dos hijos.

Acompañado del Secretario del «Fomento del Turismo», don Francisco Vidal visitó el domingo los monumentos de la ciudad, y ayer Formentor y Cuevas del Drach.

Anoche salió para Barcelona. De Barcelona llegaron el domingo don Juan Juliá, don Bartolomé Planas, don Luis Maimó, don Francisco Manrique de Lara, don Nemesio Canals, don C. Rodríguez y don Enrique Reus.

Para Valencia embarcaron anoche don José González, don Luis Bellán, don José Botella, don Antonio de Zayas, don Pedro Lioret y don Miguel Mayol.

De Alicante llegaron ayer don Emilio Gomares, don Francisco Villalta y don Antonio Ferrer.

En el Oratorio de San Pedro y San Bernardo se unieron en el indisoluble lazo del matrimonio la señorita Rosa Bosch Buenaventura y don Andrés Valls Fuster.

Actuaron de testigos por parte de la novia don Manuel Salas, propietario y don Domingo Fons, en representación de su padre el abogado don Bartolomé, y por parte del novio sus tíos, los comerciantes don Miguel Valls y don Antonio Fuster.

A los novios deseamos toda suerte de felicidades en su nuevo estado.

En los Juegos Florales que se han de celebrar en Ibiza el próximo día 15 de los corrientes han sido premiadas las poesías que llevan por lemas «Amor» y «Patria», la primera con el premio del Prelado y la otra con el primer accesit, de las cuales es autor nuestro compañero de profesión don Guillermo Sureda de Armas.

Por los esposos don Cristóbal Martí y doña Rosa Bibiloni y para su hijo don Gabriel ha sido pedida la mano de la señorita María Bibiloni Garcés.



Rogad a Dios en caridad por el alma de

D. MELCHOR CLOQUELL SERRA

Procurador de los tribunales

Que ha fallecido ayer a las 12 y media de la mañana a los 43 años de edad.

Después de haber recibido los Santos Sacramentos

— E. P. D. —

Su desconsolada esposa Magdalena Clar Sanchez, hijos Jaime, Esperanza, Magdalena y Carmen madre, hermano Gabriel, hermana Magdalena, hermanos políticos y demás familia, al participar a sus amistades tan sensible pérdida, ruegan lo tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al rosario y funeral que se celebrarán a las 10 y media y 11 respectivamente en la Iglesia de San Miguel y conducción del cadáver a su última morada, acto que tendrá lugar seguidamente.

Casa mortuoria: Santo Espíritu, n.º 22.

El Excmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca, ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

No se invita particularmente.



EL SEÑOR

Don Francisco Amengual Grau

Hafallecido a los 38 años de edad

Recibidos los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

— R. I. P. —

Sus desconsolados esposa, hijo, madre, hermanos Andrés, Coloma y Antonio, madre y hermanos políticos, primos, sobrinos y demás familia y la razón social «Antonio Amengual» (Almacén de curtidos)

Suplican a sus amigos y conocidos le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al rezo del Santo Rosario esta tarde a las cuatro y media en la Iglesia parroquial de Santa Eulalia, seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada y también al funeral que se celebrará mañana miércoles a las once en dicha iglesia.

Casa mortuoria: Sindicato, 39, 2.º, 2.ª

No se invita particularmente.

Para Barcelona embarcaron anoche don Juan de Julián, don Eduardo Font, don Fernando y don Claudio Rodríguez, don Manuel Miró, don Miguel Bosch, don Antonio Bosch, don Mateo Bosch y don Antonio Iglesias.



if1 no contesta

MAÑANA A LAS 3'30

VIAJE DE PROPAGANDA

La Conferencia de Padres de Familia

Estancia en Mallorca del Secretario de la Confederación

El domingo llegó procedente de Barcelona el Secretario de la Confederación de Padres de Familia don José María Torre de Roda, recibiendo, en el muelle, el presidente de la Asociación de Padres de Familia don José Ramis de Ayreñor.

Ambos, a las nueve de la mañana, estuvieron en el Palacio Episcopal, a cumplimentar al Arzobispo-Obispo Dr. Miralles.

Poco después salió el señor Torre de Roda, acompañado de algunos directivos de dicha asociación, para Sóller, donde, en la Escuela Parroquial, dió aquel una conferencia ante numeroso público.

Después de la conferencia estuvo el señor Torre de Roda a visitar al obispo de Huesca P. Colom y, tras de comer en un restaurant del puerto, regresó a Palma.

Al atardecer dió el señor Torre de Roda otra conferencia (precedida de unas breves palabras del señor Ramis de Ayreñor) en el salón de actos del Colegio de Agustinos de esta ciudad.

Ayer el señor Torre de Roda visitó las cuevas del Drach y hoy irá a Lluch.

De regreso del santuario de detendrá en Inca en donde a las seis de la

tarde dará una conferencia en el Círculo de Obreros Católicos de aquella ciudad.

CAMEL EL MEJOR CIGARRILLO. VENDESE EN ESTANCOS

POLITICA

Casino Radical, Brondo, 7

Con extraordinaria animación se celebró el pasado domingo la anunciada Velada Artística en el Casino Republicano Radical Independiente de la calle de Brondo 7. Los inteligentes y precoces artistas aficionados Angel y Gloria Sancho obtuvieron un grandioso éxito en la interpretación del sainete de costumbres aragonesas «Buen Tempero».

Terminado el espectáculo se celebró un lucido baile de sociedad, resultando pequeño el espacio local social.

Visto el éxito conseguido por la Comisión de Festejos, el próximo domingo a las 5 de la tarde se celebrará otra fiesta anunciada grandes sorpresas, intermedios por notables artistas, concursos, etc., terminando con un gran baile de sociedad.

Partido Republicano Radical de Mallorca

Se comunica a todos los afiliados y simpatizantes del Partido que a partir de la fecha la Oficina electoral funciona en el local del Comité provincial, Jaime II, 43, todos los días de 9 a 1 y de 4 a 9 de la noche. En ella se facilitarán cuantas informaciones sean solicitadas con respecto a las próximas elecciones.

Esas consultas pueden también efectuarse por teléfono llamando al núm. 1171.

Todos los Comités del distrito se hallan reunidos con carácter permanente con objeto de atender todos los detalles relacionados con la actual contienda.

Actos de propaganda

El partido Radical celebró el domingo actos de propaganda electoral en Porreras y Montuiri.

En el primero de dichos pueblos tuvo lugar el acto en el Salon Carrina, atestado de público, haciendo uso de la palabra el Presidente de aquel Centro Republicano Radical y los señores Heredero Clar y Juliá Perelló obteniendo múltiples aplausos.

En el celebrado en Montuiri ha-

blaron el alcalde de aquella villa señor Mas Verd y los señores Perillá, Heredero Clar y Lopez Palop, siendo todos aplaudidos con entusiasmo.

AVISO

Compañía Trasmediterránea

Delegación de Palma

Con objeto de evitar el recargo del 25% en los billetes que se expidan a bordo. Se participa a los Sres. pasajeros que deban embarcar los domingos en PALMA para VALENCIA, que a partir de esta fecha deben tomar sus billetes en las oficinas de la Compañía, para cuyo fin estarán abiertas los domingos de 11 a 12 de la mañana y de 6'30 a 7'30 por la tarde.

Palma 7 de Noviembre de 1933.

De Binisalem

El Ayuntamiento de Binisalem en la última sesión celebrada acordó que, todos los vehículos que circulen por las calles de la población, la velocidad máxima que podrán llevar no rebasará la de diez kilómetros por hora, conforme está anuciado en los tabloncitos indicadores puestos a las entradas de la población; los infractores serán castigados.

TEJIDOS

EL FABRICANTE

COLON, 17

M.ª del Coro G. Maestro

Odontólogo

Sol n.º 3, Entresuelo



RESFRIADOS

El dolor de cabeza, la congestión del aparato respiratorio y el lagrimeo, se curan rápidamente con

ALGODON FORMAN

Precio: UNA peseta

SERVICIO TELEGRAFICO

LA POLITICA ESPAÑOLA

Las bases del nuevo presupuesto ordinario

Madrid 6 a las 22.—El señor Lara anunció que llevará a uno de los próximos Consejos las bases para la formación del presupuesto ordinario que registró en los tres últimos trimestres de 1934, pues aunque este Gobierno no será seguramente el encargado de presentarlo a las Cortes quiere dejar al ministerio todos los antecedentes precisos para el nuevo Gobierno.

Una carta de don José Antonio Canals...

... refutando una manifestación de un miembro de la Comisión de Responsabilidades

Madrid 6 a las 22.—El abogado del señor March, don José Antonio Canals, publica una carta en los periódicos rectificando las afirmaciones de un miembro de la Comisión de Responsabilidades en que difamaba al señor March y le dice, entre otras razones:

«Si al procesar y encarcelar al señor March lo considera como uno de los más honrosos blasones cívicos, cuáles serán sus blasones menos honrosos y los actos corrientes de su vida?

Segunda afirmación: Primo de Rivera acusó al señor March en una nota oficial.

Cierto; pero vea Abeytua la diferencia que hubo entre la persecución de la dictadura y la del Gobierno de Casas Viejas.

Primo de Rivera le persiguió por ciertas campañas difamatorias de los enemigos del señor March. Ustedes por que no les dió el dinero que pedían para hacer la revolución.

Primo de Rivera se limitó a nombrar un juez especial, probó funcionamiento judicial. Ustedes, después que el Poder judicial proclamó la inculpabilidad del señor March se erigieron a sí mismos en jueces que iban contra lo juzgado por el Supremo y contra lo indultado por ustedes mismos, que aceptaban a un testigo falso que les llevaba de la mano Galzarza, por procedimientos inconfesables, y que no reparaban en realizar las más atroces monstruosidades jurídicas para llevar adelante la persecución.

Cuando Primo de Rivera se convenció de que eran falsas las imputaciones que se hacían al Sr. March lo reconoció públicamente y utilizó en beneficio del Estado sus dotes de talento y actividad. Cuando ustedes se han convencido que lo del cohecho era una leyenda no han cesado en la busca rencorosa y primero aceptaron esterilmente el concurso del chantajista Garau y después, con tal de no soltar la presa, han llegado a decir que el señor March escribió en 1922 una carta al Embajador de Francia para que esta declarara la guerra a España, sin darse cuenta de que la carcajada de los españoles se iba a oír en América.

Tercera afirmación: El Sr. March se ha ausentado porque desconfía respecto al resultado de las elecciones.

Esto es una apreciación gratuita Abeytua, porque no ha cambiado impresiones con el señor March sobre asuntos electorales.

Puesto que Abeytua dice que del sumario aparece que el señor March es un delincuente, yo le emplazo y le reto para que formule acusaciones concretas que justifiquen su afirmación porque otra cosa es difamar; pero sin divagaciones de ninguna especie, nada de andarse por las ramas, señor Abeytua: siga el ejemplo de su ético, honesto, insobornable y justiciero jefe don Marcelino Domingo, y ¡al grano! ¡al grano!

Actos de propaganda electoral

Madrid 6 a las 16.—Ayer se celebraron en Madrid y provincias más de doscientos actos de propaganda electoral.

En Madrid hubo tres, sin que ocurrieran incidentes, gracias a las precauciones adoptadas en los alrededores de los locales, donde fueron detenidos 22 individuos portadores de bastones, llaves inglesas y porras.

Mitín derechista

En el cine de la Opera se celebró un mitin organizado por la Unión de Derechas.

Hablaron Gil Robles, Larramendi, Rodríguez Jurado, Matesanz, Luca de Tena y Goicoechea.

Los socialistas

En el Cine Pardiñas se celebró un mitin socialista.

Hicieron uso de la palabra Trifón Gómez, Jiménez Asúa y Besteiro.

Este último habló de la socialización de la Banca, las minas y la industria en Inglaterra; pero, observó que en España, de momento, aquel método sería de muy difícil realización, sin antes lograr una máxima preparación de la clase productora.

Terminó resaltando la gravedad del momento, a causa del crecimiento del número de parados en todo el mundo.

Pero, en España—añadió—aquella gravedad puede disminuirse creando grandes industrias y procediendo a la reconstrucción del país.

Mitín radical

En el Centro Radical del distrito de la Inclusa tuvo lugar otro mitin de este partido.

En provincias

En el ministerio de la Gobernación se recibieron algunas noticias de provincias.

En el pueblo de Escacena (Huelva) se celebró un mitin, durante el cual se hicieron varios disparos desde el exterior del local, a los que contestaron los concurrentes al acto.

En Alcoraque también hubo incidentes.

El señor Rico Avello recibió un telegrama de Jaén firmado por Largo Caballero y Bugeda protestando de que algunos obreros hubieran sido atropellados por la fuerza pública, en un mitin.

En dicho telegrama los señores Largo Caballero y Bugeda piden las mayores garantías para su propaganda.

Estoy decidido—agregó Rico Avello—a que se me den, cuanto antes, detallados informes para comprobar la certeza de esta denuncia; pero, puedo adelantar que el Gobernador de aquella provincia presta a los candidatos socialistas todas las facilidades y protección para su campaña, pues, conferencia con él anteriormente y le dije que estaba dispuesto, no obstante la huelga general, a autorizar y proteger la celebración del mitin.

De esta forma—agregó el ministro—no podrá decir nadie que se restringe la libertad de propaganda.

Gobernación

Los grupos escolares.—Incidentes en Alicante

Madrid 6 a las 18.—El ministro de Gobernación al recibir a primera hora de la tarde a los periodistas les comunicó que desde las 9 y 15 había estado acompañando a los Presidentes de la República y del Consejo a las inauguraciones de grupos escolares.

He sacado la impresión—dijo—de que en contra lo que en el Parlamento hubo de manifestar en cierta ocasión don Luis Bello, en dichos grupos no hay suntuosidades de ningún género; son, sí, capaces, amplios y dotados de cuanto la pedagogía moderna requiera y, sobre todo, tienen unas perfectas instalaciones sanitarias; pero, repito, lo que se dice

Ante las elecciones

Discurso de Lerroux

Murcia 6.—En el Teatro Circo se celebró un mitin radical.

Hablaron varios oradores.

El señor Lerroux rechazó las amenazas socialistas.

Después de confesar que los Gobiernos de la República no habían hecho la revolución, no queda hacer

El asunto March

La tramitación del expediente

Madrid 6 a las 22.—Desde ayer los inspectores de Prisiones señores Navas y Las Heras instruyen el expediente por el abandono del señor March de la prisión.

Continuaron la tramitación.

Estuvieron en Alcalá y tomaron declaración al oficial señor Pintado, a los jefes de servicio Antonio Crejo y Jesús M. Pola, al director adjunto Rafael Novales y al administrador señores Crinon.

No se practicaron detenciones.

Nada nuevo

Madrid 6 a las 22.—El director de Prisiones manifestó que no había nada nuevo en el asunto March.

Continúan las diligencias del expediente administrativo.

Se terminará mañana.

Visitas al señor March

Gibraltar 6.—El señor March se encuentra más aliviado de la dolencia.

Acudieron a visitarle algunas autoridades, figurando algunos jefes marinos.

También le visitaron numerosos periodistas para inquirir pormenores del viaje.

Ante los periodistas gaditanos repitieron las manifestaciones ya conocidas.

También hablaron los periodistas con el oficial señor Vargas, quien confirmó que había pedido ropa a Madrid para no seguir con el pantalón de uniforme.

Refiriéndose luego al orden público

manifestó el señor Rico Avello que, salvo un incidente en Alicante, donde en un pueblo de la provincia los socialistas interrumpieron un mitin de derechas y se detuvo a algunos de estos encontrándoseles armas y también a varios elementos derechistas, a los que se ocuparon pistolas recién disparadas, la tranquilidad era completa.

Dijo después que se había verificado en el país vasco un plebiscito para el Estatuto, que había resultado favorable a éste por gran mayoría.

En las provincias de Vizcaya y Guipuzcoa han votado del 85 al 90 por ciento del censo; y en Alava la votación fué menor; por cierto, que de Alava me llamaron ayer al mediodía diciendo que si las autoridades no intervenían no respondían de que hubiese incidentes.

Yo me puse al habla con el gobernador el cual me dijo que había tomado todo género de precauciones y efectivamente, no ocurrió nada que lamentar en la provincia.

Agregó que en Málaga los elementos de la F. A. I. han anunciado una huelga general de 24 horas como protesta por la muerte del obrero Francisco Sánchez.

Por último dijo el señor Rico Avello que mañana habrá Consejo de ministros en Palacio, bajo la presidencia del señor Alcalá Zamora, que seguramente en días inmediatos, marchará a Priego.

El asunto March

La tramitación del expediente

Madrid 6 a las 22.—Desde ayer los inspectores de Prisiones señores Navas y Las Heras instruyen el expediente por el abandono del señor March de la prisión.

Continuaron la tramitación.

Estuvieron en Alcalá y tomaron declaración al oficial señor Pintado, a los jefes de servicio Antonio Crejo y Jesús M. Pola, al director adjunto Rafael Novales y al administrador señores Crinon.

No se practicaron detenciones.

Las aduanas de La Línea

Madrid 6 a las 22.—Marchó a La Línea de la Concepción el Inspector general de Aduanas para practicar diligencias para comprobar los detalles relacionados con la evasión del señor March en el caso de que algún funcionario incurriera en responsabilidad.

Nada nuevo

Madrid 6 a las 22.—El director de Prisiones manifestó que no había nada nuevo en el asunto March.

Continúan las diligencias del expediente administrativo.

Se terminará mañana.

Visitas al señor March

Gibraltar 6.—El señor March se encuentra más aliviado de la dolencia.

Acudieron a visitarle algunas autoridades, figurando algunos jefes marinos.

También le visitaron numerosos periodistas para inquirir pormenores del viaje.

Ante los periodistas gaditanos repitieron las manifestaciones ya conocidas.

También hablaron los periodistas con el oficial señor Vargas, quien confirmó que había pedido ropa a Madrid para no seguir con el pantalón de uniforme.

Ante las elecciones

Discurso de Lerroux

Murcia 6.—En el Teatro Circo se celebró un mitin radical.

Hablaron varios oradores.

El señor Lerroux rechazó las amenazas socialistas.

Después de confesar que los Gobiernos de la República no habían hecho la revolución, no queda hacer

El estatuto vasco

Resultado del plebiscito

Madrid 6 a las 22.—Ayer se celebró en Vizcaya, Guipuzcoa y Alava el plebiscito en favor del estatuto vasco.

En Vizcaya de 267.000 votantes votaron 250.000.

La votación favorable al estatuto era de un 90 por 100.

En Guipuzcoa votaron en favor del 86 por 100 y en Alava un 60 por 100.

En Bilbao cuando el Presidente de la Diputación conoció los resultados

El estatuto vasco

que permitían asegurar ya el éxito del plebiscito, dirigió la palabra al pueblo vasco por medio de la estación de Radio y dijo que las tres provincias vascongadas, con la votación de hoy, se habían unido en un abrazo perpetuo, que alcanzaba a la República española, que Vascongadas entraban en una era de libertad y de justicia, a pesar de las oposiciones de los derrotistas, de los antivascos y de los antirrepublicanos.

Terminó sus breves palabras con vivas a España, a la República, a Vasconia y al Estatuto.

Tribunal de Garantías

Se acuerda discutir el recurso de don Juan March

Madrid 6 a las 20.—Se reunió en sesión secreta el Tribunal de Garantías.

Albornoz, manifestó que se dedi-

Conflictos obreros

Granada 6.—Como protesta por la muerte de un obrero sindicalista, hoy se ha declarado la huelga general, alcanzando a los metalúrgicos, fábricas, talleres y transportes.

A la hora de comer abandonaron el trabajo los obreros del puerto y otros.

Los tranvías fueron apedreados y la viajera Antonia Pizarro, resultó herida.

Lugo 6.—Comenzó la huelga general de los obreros de la U. G. T. con motivo del despido de doce obreros por dos contratistas de carreteras.

Los restos de Blasco Ibañez

Valencia 6.—Ayer trasladáronse los restos de Blasco Ibañez desde la Lonja al Cementerio general, quedando en la Cámara Provincial hasta la terminación de la cripta del mausoleo.

En el cortejo había numerosas coronas de flores.

La calle de don Juan de Austria el personal del diario «El Pueblo» se hizo cargo del féretro, llevándole a hombros hasta las cercanías del Cementerio en que hiciéronse cargo del féretro el Alcalde y los concejales, que le entraron en el recinto.

Luego desfilaron a las autoridades y numeroso público.

Un hijo de Alcalá Zamora, destinado a Jaca

Madrid 6 a las 20.—Luis Alcalá Zamora, hijo del Presidente recientemente en filas, le ha correspondido destino a Jaca.

Se negó a acogerse los beneficios de la ley de reclutamiento.

Fútbol

Primera división

Bilbao

«Arenas» 3; «Madrid» 3.

Barcelona

«Español» 4; «Donostia» 0.

Oviedo

«Oviedo» 7; «Barcelona» 3.

Sevilla

«Betis» 2; «Racing» 1.

Valencia

«Valencia» 2; «Athletic» 2.

Segunda división

Madrid

«Athletic» 3; «Deportivo de La Coruña» 1.

Irán

«Unión de Irán» 1; «Alaves» 1.

Sabadell

«Sabadell» 5; «Sporting» 2.

Pamplona

«Osasuna» 1; «Sevilla» 3.

Vigo

«Celta» 3; «Murcia» 1.

Asturias

«Stadium» 5; «Gijón» 2.

Cantabria

«Santona» 3; «Torrelavega» 4.

«Eclipse» 5; «Naval» 2.

Murcia

«Imperial» 3; «Elche» 1.

Gimnástica» 0; «Hércules» 0.

Huelva

«Riotinto» 5.

«Valverde» 1; «Palma del Condado» 0.

Marruecos

«Ceuta-Sport» 7; «Mogreb» de Tánger 0.

otra cosa que enterrar a los muertos.

Las derechas no deben precipitar su marcha si quieren el beneficio de España.

Fué banquetado en la Lonja.

Para garantizar la pureza electoral

Madrid 6 a las 22.—El señor Rico Avello, en el Consejo de mañana, llevará instrucciones para garantizar la pureza electoral.

Entre otros extremos atiéndese a la identificación del elector.

No precisará exhibir la cédula personal.

Puede servir un carnet debidamente autorizado, un pasaporte o una declaración notarial.

Está decidido que la jornada electoral se desarrolle con normalidad.

Incidentes en Málaga.—Un obrero muerto.—Un mal día para Prieto

Málaga 6.—En la noche del sábado se celebró en la Casa del Pueblo un mitin socialista suspendido la víspera.

Tenía que hablar Indalecio Prieto. Unos desconocidos rompieron a martillazos la caja de registros de la emisora de radio y no pudo radiarse.

También fué cortada la línea telefónica.

Prieto, descompuesto, pidió que se suspendiera el mitin, como se hizo.

En la calle unos grupos hostiles esperaron su salida.

Sonaron varios disparos y los guardias contestaron.

Resultó muerto el jornalero Francisco Sánchez González, de la Juventud Libertaria.

Prieto escapó de Málaga en la madrugada del domingo en un taxímetro hasta las afueras, donde le esperaba el coche propio en que marchó.

Llegada a Madrid de Alcalá Zamora

Madrid 6 a las 22.—A las 8 de la mañana regresó ayer a Madrid el señor Alcalá Zamora.

Le recibieron numerosas personas, incluso el Gobierno y autoridades.

Una compañía le rindió honores.

En la sala de espera saludó el Presidente a los ministros, citando a Marín Barrios.

El ministro de Instrucción le informó de que hoy se inaugurarían en Madrid 8 grupos escolares.

Alcalá Zamora ofreció asistir.

El ministro de la Guerra replejó a los periodistas los entusiasmos de Marruecos ante la presencia del Presidente.

El secretario señor Sanchez Guerra ensalzó la trascendencia del viaje y el afecto demostrado por los militares, desbordándose el entusiasmo en los grupos regulares de Tetuan y Ceuta, visitados.

Ensalzó la tranquilidad de toda la zona, que demuestra que la sangre vertida no ha sido esteril.

Una vez llegado a Madrid Alcalá Zamora envió un telegrama de saludo al Jilifa, al Gobierno del Machzen y a Moles.

Al mediodía despachó con Martínez Barrios, informándole de todos los asuntos del Gobierno.

El estatuto vasco

Resultado del plebiscito

Madrid 6 a las 22.—Ayer se celebró en Vizcaya, Guipuzcoa y Alava el plebiscito en favor del estatuto vasco.

En Vizcaya de 267.000 votantes votaron 250.000.

La votación favorable al estatuto era de un 90 por 100.

En Guipuzcoa votaron en favor del 86 por 100 y en Alava un 60 por 100.

En Bilbao cuando el Presidente de la Diputación conoció los resultados

El estatuto vasco

que permitían asegurar ya el éxito del plebiscito, dirigió la palabra al pueblo vasco por medio de la estación de Radio y dijo que las tres provincias vascongadas, con la votación de hoy, se habían unido en un abrazo perpetuo, que alcanzaba a la República española, que Vascongadas entraban en una era de libertad y de justicia, a pesar de las oposiciones de los derrotistas, de los antivascos y de los antirrepublicanos.

Terminó sus breves palabras con vivas a España, a la República, a Vasconia y al Estatuto.

Tribunal de Garantías

Se acuerda discutir el recurso de don Juan March

Madrid 6 a las 20.—Se reunió en sesión secreta el Tribunal de Garantías.

Albornoz, manifestó que se dedi-

Conflictos obreros

Granada 6.—Como protesta por la muerte de un obrero sindicalista, hoy se ha declarado la huelga general, alcanzando a los metalúrgicos, fábricas, talleres y transportes.

A la hora de comer abandonaron el trabajo los obreros del puerto y otros.

Los tranvías fueron apedreados y la viajera Antonia Pizarro, resultó herida.

Lugo 6.—Comenzó la huelga general de los obreros de la U. G. T. con motivo del despido de doce obreros por dos contratistas de carreteras.

Los restos de Blasco Ibañez

Valencia 6.—Ayer trasladáronse los restos de Blasco Ibañez desde la Lonja al Cementerio general, quedando en la Cámara Provincial hasta la terminación de la cripta del mausoleo.

En el cortejo había numerosas coronas de flores.

La calle de don Juan de Austria el personal del diario «El Pueblo» se hizo cargo del féretro, llevándole a hombros hasta las cercanías del Cementerio en que hiciéronse cargo del féretro el Alcalde y los concejales, que le entraron en el recinto.

Luego desfilaron a las autoridades y numeroso público.

Fútbol

Primera división

Bilbao

«Arenas» 3; «Madrid» 3.

Barcelona

«Español» 4; «Donostia» 0.

Oviedo

«Oviedo» 7; «Barcelona» 3.

Sevilla

«Betis» 2; «Racing» 1.

Valencia

«Valencia» 2; «Athletic» 2.

Segunda división

Madrid

«Athletic» 3; «Deportivo de La Coruña» 1.

Irán

«Unión de Irán» 1; «Alaves» 1.

Sabadell

«Sabadell» 5; «Sporting» 2.

Pamplona

«Osasuna» 1; «Sevilla» 3.

Vigo

«Celta» 3; «Murcia» 1.

Asturias

«Stadium» 5; «Gijón» 2.

Cantabria

«Santona» 3; «Torrelavega» 4.

«Eclipse» 5; «Naval» 2.

Murcia

«Imperial» 3; «Elche» 1.

Gimnástica» 0; «Hércules» 0.

Huelva

«Riotinto» 5.

«Valverde» 1; «Palma del Condado» 0.

Marruecos

«Ceuta-Sport» 7; «Mogreb» de Tánger 0.

NOTICIAS GENERALES

«Español» 1; «Athletic» 4.

«Centro Español» 3; «Mogreb» de Tetuán 1.

«Uxda» 2; «Africa» 2.

Círculo Mallorquín

Para optar al suministro de la na y carbón que se consume en el Círculo durante la temporada de 1933 a 1934, se admiten en la Secretaría de dicha Sociedad, proposiciones escritas, todos los días laborables desde las 17 a las 20 horas, hasta el día 10 de noviembre próximo.

En Secretaría se halla de manifiesto el pliego de condiciones.

Palma, 19 de Octubre de 1933.—El Presidente, Luis García Ruiz.

JUAN CALDENTY

Médico - Director Bañero San Juan de Campos.

Urología (Vías urinarias).

Partos, reumatismo.

Calle Agua, 13.

VASOS CRISTAL

y demás artículos EL FABRICANTE COLON, 17

LOECHES

La mas eficaz agua purgante natural que NO IRRITA

Declarado de utilidad pública por el Sr. Ministro de Sanidad.

Club Internacional de Idiomas

Los Amigos de España

En el Trocadero todos los martes a las 4 y media de la tarde y los jueves a las 9 y media de la noche, intercambio de conversación.

Además habrá cursos y clases de todos los idiomas.

CAFES BESTARD

CORDELERIA 68-70

TELÉFONO 1320

PALMA DE MALLORCA

Nombre y marcas registradas

Instalaciones Eléctricas

VICENTE TORNS

Previsión, 12 Teléfono 2035

Presupuesto Gratis - PALMA

APARATOS PARLANTES

DISCOS-ACCESORIOS

VICENTE TORNS - Previsión, 12

Teléfono 2035 PALMA

TEATRO BALEAR
Dirección CINNAMOND
Hoy y mañana últimos días

Gran éxito del film deseado y esperado totalmente hablado y cantado en Castellano

MERCEDES

Principales intérpretes: Jaime Planas y sus Discos vivientes, Carmelita Aubert, Hector Morel, Rafael Arcos, José Santpere, John Bux, Antonita Colomer.—Una película que le hará pasar una velada agradable.

No conoce Vd. el Vale de MERCEDES?

No deje pues de ir a escucharlo

SUCESOS

Agresiones
Manuel Mestre, de 45 años, con domicilio en la calle de Murillo, 31, fue agredido, sufriendo una contusión en el ojo izquierdo.
También fue agredido José Dayá, de 34 años, que sufrió una contusión en la espalda y una erosión en la pierna izquierda.
Ambos fueron auxiliados en la casa de socorro.

Caida
Guillermo Crespi, de 72 años, habitante en la plaza de San Antonio, cayó en la vía pública, produciéndose una contusión en el hombro derecho, de la que fué asistido en la casa de socorro.

Mordido por un perro
Un perro mordió al niño José Pol, de 8 años, que habita en la calle del Sindicato, 1, y le produjo una herida en la mano izquierda.
Fué auxiliado en la casa de socorro.

INDUSTRIALES!—La paralización del trabajo, la crisis del crédito, la indisciplina social, que paraliza vuestra laboriosidad y esteriliza vuestros esfuerzos poniendo además en peligro vuestras vidas es obra de quienes haciendo ver que gobernan os trataban como paparrusos únicamente para paralizar las contribuciones con que sostenen el lujo y la burocracia que como guardia negra se crearon. Ahora llegó la hora de separar de la vida pública a esos enemigos de España votando contra ellos y apoyando a quienes les combaten.
Por propio instinto de conservación y por sentido de justicia debéis aportar vuestro esfuerzo para impedir que tales hombres vuelvan a consumir su obra nefasta.

Municipales

La semi-colonia de la Cuarentena
Organizada por la Comisión de Cultura funciona ya en el edificio municipal de la Cuarentena la Semi-Colonia permanente cuya necesidad hace tiempo se dejaba sentir en esta población.
Los primeros que han ingresado en la Colonia son los escolares hijos de familias necesitadas cuyo estado sanitario requiere apartarlos de su hogar el mayor tiempo posible y situarlos cerca del mar a fin de librarse de un posible contagio.
Los niños son recogidos diariamente a las 8 de la mañana de la P. de San Antonio, de la plaza inmediata al Instituto de 2.ª Enseñanza y de la P. del Progreso, de Santa Catalina y trasladados a la Colonia, regresando a las 6 de la tarde a los mismos puntos, de donde los recoge sus familiares.
El traslado de los niños a la Cuarentena se hace en varios coches que la Compañía de Autobuses Populares ha cedido gratuitamente al Ayuntamiento, dando con ello una hermosa prueba de altruismo y del interés que le inspira cuanto se relaciona con la Cultura.

Visita

El Alcalde señor Tomás Rentería recibió la visita del nuevo Presidente de esta Audiencia Territorial don Cecilio García Morales.
El señor García Morales se ofreció a nuestra primera autoridad local en cuantos asuntos dependan de su organismo y que puedan redundar en beneficio de los intereses de la Ciudad.
El señor Tomás Rentería agradeció al señor García Morales sus ofrecimientos, manifestándole su reciprocidad de sentimientos y agradeciéndole su visita.
El Alcalde de Palma devolverá en breve la visita de cortesía al Presidente de la Audiencia.

La sesión de mañana

Asuntos que han de ser tratados en la sesión que celebrará el Ayuntamiento a las 6 y 1/2 de la tarde mañana miércoles día 8, en segunda convocatoria:
Secretaría.—Acta de la sesión anterior.
Extracto de los acuerdos tomados en las sesiones celebradas en el mes de Octubre.
Alcalde.—Petición de nuevo local para la Oficina de Colocación Obrera y Defensa contra el paro.
Instancia de la Asociación de Empleados de Arbitrios, pidiendo ser excluido de formar parte del Montepío, el personal de recaudación de arbitrios de Carnes y Alcoholes.
Instancia de don Bartolomé Obrador, sobre una marquesina.
Carta de La Igualdad, agradeciendo un telegrama.
Obras.—Permisos para obras particulares.
Suministro y colocación de bordillo para acera.
Dictamen sobre construcción de casas baratas, en un solar de las calles de Barrera y Mazagán, de don Español.
Idem relativo al suministro de bor-

dillo para las avenidas de San Pardo.
Hacienda.—Idem sobre pago a cuenta a doña Emilia Terrés.
Idem pagar el 50 por ciento de pérdidas al Contratista de las lámparas Nitro.
Arbitrios e Impuestos.—Dictamen sobre cuotas de situados de Mesas y Sillones, 4.º trimestre.
Idem sobre la recaudación directa de arbitrios a comisión.
Sanidad, Higiene y Beneficencia. Permisos para colocar panteones.
Recepción de sepulturas.
Nombramiento de un practicante.
Estadística.—Exponer al público, a efectos de reclamación, el padrón de Desagüe de canales.
Ensanche.—Permisos para obras particulares.
Suministro de bordillo y colocación de aceras.
Instalación de lámparas.
Asfaltado del piso de prolongación de la Rambla.
Gobierno y Policía.—Dictamen sobre colocación de dibujos animados.
Id. id. id. de un letrero en un farol.
Apartado Alcaldía.—Carta de la Dirección de «El Sol» y «La Voz».
Aguas.—Certificado a buena cuenta para el tendido de tuberías.
Permisos para empalmes de Aguas y Alcantarillas.

DE HACIENDA

Libramentos al pago

Por el Delegado de Hacienda de esta provincia se ha dispuesto sean puestos al pago el día 7 de Noviembre los libramientos extendidos a nombre de los señores siguientes:
Presidente Junta Obras Puerto.
Compañía Ferrocarriles Mallorca. Admón. Prisión.
Pablo Riera.
Admón. Pral. Correos.
Jefe Telégrafos.
Inspector Provincial Sanidad. José Buades.
Ignacio Seguí Colom.
José Enriquez de Navarra.
Jerónimo Llompart Gelabert.
Pedro A. Rosselló.
Juan Cerdó Rosifol.
Francisco Ferrer Moragues.
Fidel Liadó.
Pedro A. Más Roig.
Tarragona Industrial S. A.
Lorenzo Pastor.
Antonio Fernandez.
Antonio Ocaso.
Juan Ros Mir.
Vicente Martorell.
Joaquín Moyá Gelabert.
Andrés Morey Villalonga.
Gabriel Oliver.
Juan Cosar Vidal.
Juana Ana Más.
Antonio Balaguer Tugores.
Bernardo García Salom.
Mario Castañer Valles.
Antonio Alorda Beltrán.
Ayuntamiento Capital.
Depositario Pagador.
Miguel Rosselló.
Domingo Muñoz.
José Ramis López.
Juan Bestard Cia.
Pablo Vadell Blasco.
Juan Torrandell.
María Noguera.
Juan Vallespir Oliver.

I.F. 1-
NO CONTESTA
U.F.A -
MAÑANA A LAS 3'30

TEATRALES

Principal

Compañía Ladrón de Guevararivelles
Con la alta comedia «Felipe Derblay» celebró ayer su beneficio la primera actriz María F. Ladrón de Guevara, que recibió del numeroso público congregado en el teatro el más fervoroso tributo de admiración.
Con la beneficiada compartieron los aplausos los demás intérpretes.

Para hoy se anuncia el beneficio del primer actor Rafael Rivelles, y despedida de la Compañía.
Se representará, a las seis de la tarde y a las 9'30, el emocionante drama de Echagarey «El gran galeoto».
Para ambas funciones hay encargadas gran número de localidades, por lo que es de esperar se verá hoy concurridísimo nuestro primer coliseo.
Habrá servicio especial de autobuses y taxis.

Lírico

Despedida de la compañía
En la tarde del domingo se despidió cantando «Doña Francisquita» la gran triple María Espinalt con verdadero éxito; éxito que siempre acompaña a la joven y ya notabilísima artista que regaló al público cantando de forma insuperable la Romanza de «Rigoletto» y otra pieza de «Gigantes y Cabezudos» siendo su éxito rotundo, compartiendo

los aplausos con los demás elementos que tomaron parte en la función.
Por la noche Marcos Redondo obtuvo otro señalado y clamoroso triunfo en «Las Golondrinas» que cantó cual siempre lo hace el famoso divo.
En obsequio del público cantó una «tarantela» de Rossini y la canción «Mi vieja».
Todos los artistas fueron extraordinariamente aplaudidos, siendo la función digno remate de la temporada.

Con gran solemnidad se inauguró ayer en este coliseo la temporada cinematográfica, viéndose los pisos altos y la platea completamente llenos en las tres sesiones celebradas.
La elección para esta inauguración no pudo ser más feliz, ya que se nos presentó un film nacional de extraordinaria valía y que señala un paso firme y decisivo para la cinematografía española.
«Susana tiene un secreto»—la película estrenada—reune todas las cualidades necesarias para triunfar en todas partes, siendo indiscutiblemente la mejor cinta filmada en nuestro suelo y que bajo todos aspectos puede parangonarse con los mejores films extranjeros, por lo que la casa productora Orpheo Film puede sentirse orgullosa.
El asunto encierra una divertidísima fábula, reseta con todo el dinamismo y acierto imprescindibles para que en todo momento resulte una comedia agradable y llena de gracia natural.
Los escenarios son magníficos, predominando las escenas de gran visualidad.
Benito Perojo ha puesto a contribución, una vez más, sus extraordinarias aptitudes de director, moviendo los conjuntos admirablemente, habiendo conseguido hacer una cinta eminentemente cinematográfica.

«La interpretación es realmente prodigiosa, especialmente por parte de Rosita Díaz, que derrocha su innata gracia de mujer y sus dotes maravillosas de artista; a su lado triunfan Ricardo Nuñez, un excelente galán y Miguel Liger, verdaderamente gracioso, en todas sus intervenciones.
La sonoridad es perfecta, siendo de gran efecto sus cantables y agradableísima la parte musical que subraya toda la cinta.
El numeroso público tuvo los máximos elogios para «Susana tiene un secreto», acogiendo el final de la proyección con una insistente ovación.

«Born»

Hoy y mañana se proyectará nuevamente la película Paramount de grandioso éxito titulada «Ondas musicales».

Moderno

El anuncio de la esperada reprise de «El Rey vagabundo», congregó ayer en este salón numerosísimo público que aplaudió la genial labor de Jeannette Mac Donald y Devis King, formidables intérpretes de esta extraordinaria producción Paramount totalmente filmada en colores y de una fastuosa e insuperable presentación. Otra película Paramount completa este programa, «Ilusión», por la gran actriz Ray Francis, la mujer más elegante de la pantalla.

Rialto

Nuevamente se ha visto lleno este local en las sesiones de ayer, coincidiendo el público en calificar «La Viuda Romántica» como la mejor película de Catalina Bárcena. Un nuevo triunfo para la gran actriz y para la casa Fox, pródiga en magníficas producciones.

Protectora-Cinema

«Sin rumbo» la película de la Universal actualmente en «Protectora-Cinema» es un asunto profundamente emotivo realizado con la maestría a que nos tienen acostumbrados la famosa productora americana.

AUDIENCIA

Suspensión

Ayer, por incomparecencia del procesado, Miguel Sastre Capó, tuvo que suspenderse la vista de la causa sobre hurto.
En consecuencia se hará nuevo señalamiento.

DIPUTACION

Visita

Ayer cumplimentó al señor Juliá el nuevo Presidente de la Audiencia don Cecilio García Morales. Siendo la entrevista muy afectiva entre ambas autoridades.

COTIZACIONES DE AYER

Lonja de Contratación

Hoy siguen las mismas cotizaciones del sábado. Mañana se espera como el sábado una gran concurrencia, pues, éste como aquél, son los días señalados para las transacciones. Seguramente podremos dar mañana martes, la cotización que es de esperar tendrá mucha variación sobre la del sábado pues las harinas llevaban una marcha alza bastante subida.

La Lonja de Contratación Provincial de Palma está abierta al público todos los días laborables de once de la mañana a una en donde pueden enterarse los que lo deseen de las diarias cotizaciones que una pizarra exhibe. Calle del Teatro Balear, 85. Entrada libre.

ELECTORES: Votad íntegramente la candidatura de coalición centro-derecha, exponente principalista del sentir de Baleares.

PROGRAMA PARA HOY

Para los radioyentes

Radio Barcelona EAJ 1 (349 metros, 20 Kw., 850 kilociclos).—Radio Catalana, EAJ 13 (268 metros, 20 Kw., 1.119 kilociclos).
7.15: Sesión de cultura física, por radio.
7.30 a 8.00 «La Palabra» (diario hablado de Radio Barcelona): Primera edición.
8.00: Sesión de cultura física, por radio.
8.15 a 8.45: Segunda edición.
11.00: Campanadas horarias de la Catedral. Parte del servicio meteorológico de Cataluña Estado del tiempo en Europa y en España. Previsión del tiempo en el NE. de España, en el mar y en las rutas aéreas. Parte meteorológico radiotelegráfico para las líneas aéreas.
11.30: Transmisión telefotográfica de la carta del tiempo.
12.00: Sección femenina. Sesión de belleza. Resetas. Reglas de sociedad. Lectura de una historia o un cuento semanal.
12.30: Correspondencia femenina (consultas y respuestas).
12.45: Música selecta en discos de gramófono o colaboración de artistas femeninos.
13.00: Programa de discos selectos.
13.30: Información teatral y cartelera. Continuación del programa de discos selectos.
14.00: Butletí Oficial de la Generalitat de Catalunya. Sumari del número publicat avui.
14.00: Sección cinematográfica. Carta cinematográfica por J. Cuesta Ridaura. El sexteto de Radio Barcelona interpretará: Actualidades musicales (números escogidos entre los últimos éxitos). A continuación: «La bayadera» (fragmentos), E. Kalman; «Intermedio», Camacho; «La Pastorela» (canto a Castilla), Luna y Moreno Torroba; «La reina mora» (fragmentos), Serrano; «Danzas montañesas», A. Gorostiza; pasodoble de «Los Voluntarios», Jiménez.
14.30: Bolsa del Trabajo de EAJ. uno.
15.00: Sesión de radio beneficencia organizada exclusivamente en obsequio de las instituciones benéficas, asilos, hospitales y casas penitenciarias de España con discos escogidos.
16.00: Fin de la emisión.
18.00: Concierto por el trío de Radio Barcelona: «El barco fantasma» (selección), Wagner; «Nocturno», L. Ganne; «Minué de la sinfonía en sol menor», Mozart; «Bressolada» Grieg; «Segona conzonetto», A. d'Ambrosio; «Melodía», S. Raciannaninoff; «Mireya» (selección) Gounod.
19.00: Programa del Radioyente (discos a petición de señores suscriptores de Radio Barcelona). Noticias de Prensa.
19.30: Cotizaciones de monedas. Continuación del programa del radioyente. «Viaje, excursiones y sucesos imaginarios», conversación en catalán, por Adriá Gual.
20.00: Programa de discos selectos. Noticias de Prensa.
20.15: Deporte futbolístico. Conferencia quincenal a cargo de un miembro del Barcelona Futbol Club.
20.30: Curso de Geografía e Historia de Cataluña, a cargo de Ramón Torroja.
Sesión dedicada a la familia del navegante. Actuación ante el micrófono de las familias de los tripulantes que se encuentran en alta mar. (Eventual). Cotización de mercancías, valores y algodones.
21.00: Campanadas horarias de la Catedral. Parte del servicio meteorológico de Cataluña. Estado del tiempo en Europa y España. Previsión del tiempo en el NE. de España, en el mar y en las rutas aéreas. Cotizaciones de monedas. Cotizaciones de mercancías, valores y algodones.
21.05: Emisión «Risler», de Perfumería Parera, con la cooperación de valiosos elementos artísticos.
21.30: Radioteatro de EAJ 1. La zarzuela en dos actos, letra de Luis Capdevila y música de Manuel Blacofort titulada «La falca». Cuadro de Compañía de la Estación Coros y orquesta aumentada.
23.00: Noticias de Prensa. Continuación del concierto. Audición de discos selectos.
24.00: Fin de la emisión.

RELIGIOSAS

Santos del día
Stos. Florencio, ob. y cfr. y Herculano, ob.
Cuarenta Horas
Concluyen en la iglesia Parro-

CANDIDATURA DE COALICION

CENTRO-DERECHA

- D. Juan March Servera
- D. Pedro Matutes Noguera
- D. Luis Zaforteza Villalonga
- D. Tomas Salord y Olives
- D. Bartolomé Fons y Jofre de Villegas

BORN Jueves
El culminante éxito cómico del año 1933

75 Goldwyn Girls

Eddie Cantor TORERO A LA FUERZA

Fastuosa Presentación

HOY Ultimas proyecciones
ONDAS MUSICALES

a 0'95 pieza

Grandes Almacenes Modernos

a 0'95 pieza

Las Ocasiones

Quint, 9 - 11 - 13
Palma

Más de 3000 artículos diferentes a Ptas. 0'95

0'95

Inmenso surtido de objetos para Regalos, útiles y de fantasía

Más de 5000 personas visitan diariamente nuestra formidable Exposición sin ser molestados ni comprometidos para nada

a 0'95 pieza

Entrada libre
Precio Fijo

a 0'95 pieza

quial de San Nicolás dedicadas al Santo Cristo.
Exposición a las seis y media y a las nueve y media. Horas y misa mayor.
Por la noche, rezo del Santo Rosario, ejercicio en honor del Santo Cristo y reserva de Su Divina Majestad.

Visita

A la Madre del Divino Amor en San Felipe Neri.

En San Juan

Triduo de Cuarenta Horas que en honor de San Andrés Avelino C. R., profesor contra la Apoplejia y muerte repentina se celebrarán en la iglesia de San Juan los días 8, 9 y 10 de noviembre.
Miércoles día 8: A las 7 de la mañana, Misa solemne y exposición del Santísimo. Por la tarde, a las seis y cuarto Rosario, Sermón, ejercicio al santo, Bendición y Reserva del Santísimo.
Jueves día 9: A las seis, Exposición y Misa rezada. Por la noche, como el día anterior.
Viernes día 10: Fiesta de San Andrés Avelino, C. R. Por la mañana, a las 8, Misa de Comunión para todos los devotos del Santo. A las 10, Tercia y Misa mayor con oratorio; acto seguido Exposición del Santísimo.
Por la tarde, a las 6, Visperas solemnes. A las 6 y media, Rosario, Sermón, ejercicio a San Andrés, Te-Deum, Bendición y Reserva de S. D. M. Se terminará con la vene-

INTERESANTE

Otreczo a mi distinguida clientela y al público en general mi nuevo Establecimiento, viéndome en la necesidad por falta de local de Liquidar mayoría de existencias en Lámparas y Objetos para Regalos y Adorno a muy bajos precios.
El Aguila - Brossa, 26-Palma
El número de nuestro teléfono es el 1745

EL DIA DEPORTIVO

FUTBOL

Campeonato de Baleares

El Baleares viene al Mallorca por uno a cero. - En Manacor el titular empató a uno con el Constancia.

En el campo de Son Canals se registró una buena entrada; el partido era interesante y la tarde se presentaba buena.

A medida que transcurría la primera parte el tiempo cambió completamente, pero ante la contienda de los rojos con los blanquiazules, el público no vaciló en seguir aguantando el chaparrón que a ratos se hacia demasiado intenso.

Los equipos se presentaron integrados por los siguientes jugadores:

Mallorca: Abad; Liras, Carrasco; Crespi, Mulet, Gomila; Salvá, Darder, Sanchez, Planas y Mora.

Baleares: «Iruti»; Bauzá, Roca; Arbós, Colóm, Sans; Llabrés, Berrocal, Sintés, Pallicer y Pascual.

De árbitro actúa el colegiado Bonet secundado por Puigserver y González.

Saca el Mallorca y enseguida avanzan los rojos.

Una falta del Baleares. Saca el Mallorca, directo a puerta «Iruti» bloca.

Anotamos un buen shoot de Sanchez que es bloqueado otra vez.

Llabrés tiene que ser retirado del campo al sufrir un aparatoso encontronazo, reapareciendo poco después.

Se intensifica la presión roja ante la puerta baleárica y durante varios segundos el balón está a pocos pasos de la puerta pero tropieza con los jugadores y se llega a despejar.

Se incurre en manos en la misma línea del área baleárica pero el free-kick sale flojo.

El juego va transcurriendo muy igualado, jugándose fuerte, cuidando Bonet de que no degeneren en juego sucio.

Hay dos shoots de Sanchez que van a tlc.

Presión alterna, abundando los shoots de los «mallorquines» pero ineficaces.

Manos otra vez, junto al área del Baleares, cuida del saque Darder y se sede corner. Pasa sin consecuencias.

Carrasco cede corner y Colóm oportuno en el remate consigue el primer goal.

Avanzan los rojos y hay un buen centro de Mora, pero es despejado.

El guarda meta blanquiazul lo detiene todo. Abad interviene también. Emplea a llover.

Anotamos un shoot de Mora y una parada de suerte por su buena colocación del guardameta baleárico.

Sanchez está apurando la suerte y desde cualquier punto empieza a shootar pero van descolocados. Un shoot pasa rozando el larguero.

Se cede corner por el Baleares, al despejarse, Liras recoge el balón lanzado un buen shoot pero el portero, consigue fácilmente bloquear.

Sigue la delantera roja, muy bien recundada por la media, presionando, pero el empate es imposible, y se llega al descanso habiéndose conseguido solamente marcar un goal.

Se reanuda el juego y la lluvia va arreciando, anulándose todas las combinaciones.

El Baleares tiene un avance muy peligroso que se anula por off-side.

Se impone la lluvia, obligando a los espectadores a buscar refugio y abandonar los asientos.

El Baleares va presionando y tiene varias ocasiones de cuidado, haciendo intervenir a Abad.

Se anula un goal por off-side manifiesto.

En un avance baleárico se carga ilegalmente a un equipier y el árbitro concede la máxima pena.

Cuida del saque Llabrés y Abad, desvia el balón a comer.

Algunas jugadas más, menudeando los fauts que son castigados por el árbitro (los que vio, naturalmente), termina el partido con la victoria del Baleares por un goal a cero.

Comentarios

El Mallorca jugó muy bien, especialmente la primera parte. Todas sus líneas respondieron perfectamente, merecía ganar, pero hay que con-

venir que el Baleares estuvo también toda la tarde a gran altura y el guarda meta «Iruti», formidable.

El árbitro Bonet se portó imparcial y justo como siempre.

En Manacor

El Manacor recibió la visita del Constancia de Inca.

Los equipos estuvieron integrados por los siguientes jugadores:

Manacor: Oliver; Riera, Gomila; Nadal, Marqués, Parera; Pocióvi, Ferrer, Frau, Mesquida y Sari.

Constancia: Ferrer; Franco, Diego; Pericás, Ordinas, Estelrich; Coll, Barber, Antolin Torres y Paris.

Del arbitraje estuvo encargado el Colegiado don Laureano Compte.

El primer goal lo consiguió el Constancia.

El empate fué obra de Ferrer en colaboración con Diego, al intentar despejar.

Así terminó la primera parte. La segunda, fué tan movida como la primera abundando los fauts por ambos equipos.

La labor del árbitro muy discutida y en extremo difícil, dada la rivalidad existente entre los dos equipos.

Terminó el partido con el escándalo consiguiente.

Clasificación

Table with 7 columns: J, G, P, E, F, C, P. Rows: Constancia, Athlétic, Manacor, Baleares, Mallorca.

ELECTORAS: Votando la candidatura de coalición centro-derecha, contribuís a la solidez de cuantas bases han informado siempre la vida femenina española, en sus más honradas raíces.

Natación

Reparto de premios

En la F. B. N. A.

El domingo tuvo lugar en el local de la F. B. N. A. (Club de Regatas) el reparto de los premios de los campeonatos regionales de natación.

Los campeones obtuvieron medalla de oro, los sub-campeones de plata y los terceros puesto, de cobre.

Lista de premiados

Medio fondo (Faro-S'Algo Dolça).

Primera categoría:—Jaime Servera, del C. España; Andrés Guardia del C. Regatas.

Principiantes:—José Marqués, del C. N. Barbará; Alberto Moreiras, del C. Regatas.

Campeonato de Fondo (Travesía del Puerto).

Primera categoría:—Jaime Servera, del C. Regatas; Carlos Manrique, del C. Regatas.

Segunda categoría:—Jaime Vicens del C. España; Andrés Guardia, del C. Regatas.

Principiantes:—José Marqués, del C. N. Barbará; Alberto Moreiras, del C. Regatas.

Campeonato de 400 metros, mar libre.

Primera categoría:—Jaime Servera, del C. Regatas; José L. Riera, del C. N. Barbará.

Segunda categoría:—Jaime Vicens, del C. España; Andrés Guardia, del C. Regatas.

Principiantes:—Alberto Moreiras, del C. Regatas; Enrique López, del C. Regatas.

Campeonato de 1.500 metros.

Primera categoría:—Jaime Servera, del C. Regatas; Valentín Prada, del C. N. Palma.

Segunda categoría:—Andrés Guardia, del C. Regatas; Damián Terrasa, del C. N. Palma.

Principiantes:—Alberto Moreiras, del C. Regatas; Gabriel Más, del C. España.

Campeonato de 400 metros (Virajes).

Primera categoría:—José L. Riera, del C. N. Barbará; Francisco Rover, del C. N. Palma.

Segunda categoría:—Andrés Guardia, del C. Regatas; Damián Terrasa, del C. N. Palma.

Principiantes:—Alberto Moreiras, del C. Regatas; Gabriel Más, del C. España.

Campeonato de 100 metros libres.

Primera categoría:—Francisco Rover, del C. N. Palma; Juan Vidal, del C. N. Palma.

Segunda categoría:—Desierta.

Principiantes:—Carlos Masanet, del C. N. Barbará; Jaime Vicens, del C. España.

Campeonato de 200 metros, Braza de Pecho.

Primera categoría:—Roberto Guardia, del C. Regatas; Eduardo Prada, del C. N. Palma.

Segunda categoría:—Gabriel Ballester, del C. Regatas; desierto.

Principiantes:—Juan Ferrer, del C. Regatas; Damián Porcel, del C. N. Palma.

Campeonato de 100 metros espalda.

Primera categoría:—Valentín Prada, del C. N. Palma; desierto.

Segunda categoría:—Osvál de Pulg, del C. N. Palma; desierto.

Principiantes:—Alberto Moreiras, del C. Regatas; Andrés Guardia, del C. Regatas.

Campeonatos de saltos:—Andrés Roselló, del C. Regatas; Jaime Servera, del C. Regatas; Ramón Montojo, del C. N. Palma.

Campeonato de Water-polo:—Nueve medallas al vencedor de Primera categoría, C. España.

Nueve medallas al vencedor de II categoría, C. N. Palma.

Nueve medallas al vencedor de III categoría, C. N. Barbará.

Copas

Las copas del Campeonato fueron otorgadas a los siguientes clubs: 5x50 Club Natación Pama.

4x200 Club Natación Palma. 3x100 Club Regatas.

Copa Campeonato clasificación—Campeonato por Clubs—C. N. Palma.

Ciclismo

Pou replica a Neolau

Hemos recibido la siguiente carta: Algaida 4 Noviembre 1933.

Sr. Director de EL DIA.

Palma

Muy distinguido señor mío: Mucho agradeceré a V. se moleste publicar copia de la carta adjunta que dirijo al corredor José Nicolau, en contestación a la recibida del mismo y en parte publicada en esas columnas de su digno periódico.

Gracias anticipadas por las molestias y disponga de s. s.

Rafael Pou

Algaida 4 Noviembre 1933. Sr. D. José Nicolau.

Palma

Muy Sr. mío y amigo: Leida tu carta 3 del corriente a mi dirigida y publicada a la prensa que no es igual por cierto de todo lo cual me llevo la impresión de que estás muy lejos de lo que me figuraba; en primer lugar, porque yo no te reté a ti solo, sino que lo hice a los tres finalistas, por el que resultase campeón, sin saber como es natural que tenias que vencer. Ahora pues solo bastaba que me contestaras si o no aceptabas, sin mediación de Clubs ni de Directivas como dices, evitándote una serie de conceptos puramente convencionales ya que supongo no te harás la triste ilusión de creerte tener la esclusiva de la verdad.

Por otra parte creí que hubieras reflejado tu verdadero carácter y no hacer una historia que huele totalmente a empresario pues si lo eres, te felicito por el mal acierto que has tenido de utilizar tu firma con el mal sano fin de incitarme a tomar parte a una carrera que a sabiendas ha de ser ganancias por los demás y yo quedarme a dos velas.

Si es lo contrario y eres tú el corredor de conformarte con el premio que ganes en este caso muy mal vendes tus pedaladas, yo por mi parte aseguro que no conseguiré en que empresa alguna esploté tu nombre junto con el mío, en el objeto de quedarse con el beneficio y nosotros con los gastos de material y sacrificios.

De si tomaré o no parte en las ca-

reras que me citas te diré que esto es cuestión puramente mía, ya que tengo demostrado que se presentarme en todas aquellas que son siempre de mi agrado, sin que ello signifique perjudicar a nadie.

Referente a lo que me refuta no es moral, antideportivo y antirreglamentario el cruzarse apuestas, no quiero hablar siquiera porque tú al final de tu citada llegas a aceptarlas, quedando así en iguales condiciones si bien en el caso presente existe a mi favor una condición de franqueza de la cual tu careces ya que no has tenido el valor de publicar tu carta íntegra que a mi me has dirigido; esto solo lo digo porque la verdadera afición no pueda dar falsas o malas interpretaciones a mi franqueza por la verdad.

Quedo tuyo siempre amigo q. e. t. m.

R. Pou

UNA ATRACCION EXOTICA

PROTECTORA CINEMA

Hoy y todos los días a las 3'30

SIN RUMBO

Superproducción Universal con Pat O'Brian, Betty Compson, Ralph Bellamy

Jueves próximo: BRIGITTE HELM en Viaje de Novios

Muy pronto la nueva versión del formidable espectáculo

El Rey de Jazz



¡Eso poros abiertos!

¡Que feo hacen! ¡Dan un aspecto tan ordinario a la piel... Y si se rellenan de pastas y polvos, peor. No hay mejor remedio que cerrarlos, contrarios para que formen una piel limpia, suave, todo igual y perfecta.

Jugo de Loto Intea

es lo único verdaderamente eficaz que lo consigue. No tiene grasa. Es un extracto líquido de una planta oriental maravillosa para la hermosura del cutis. Tiro los potingues que usa y aplíquese enseguida este magnífico producto; se quitará veinte años de encima y quedará más hermosa y admirada. Se prepara en seis mates, así que puede Vd. elegir el que más le favorezca, pues todos tienen la misma virtud contra los poros abiertos, pecas, arrugas, puntos negros y granos. ¿No le interesa el folleto? Se lo puedo enviar gratis. AURISTELA, Apartado, 82, Santaner.

Bombas Siemens

para riegos, obras caleras e industriales.

PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO

Siemens Industria Eléctrica, S. A.

San Miguel, 82 y 84 - Tel. 1719 Palma de Mallorca

EL DIA publica diariamente 8 páginas

LOS DIAMANTES NEGROS

- Cantos, Balles, Claquete, Sones, Rumbas, Danzones

Jueves día 9 en el

TEATRO BALEAR

HERNIADO

Seguir el Método C. A. BOER es asegurarse contra la estrangulación del abdomen provocada casi siempre por braguetas o aparatos que, a pesar de su nombre, aplastan el intestino en lugar de retenerlo dentro del vientre. Consulte Vd. su médico, examínese bien y se percatará que seguramente en su caso. Al comprobar que su hernia se escapa por debajo del braguetas el aparato que lleva piense que se expone, Vd. al gravísimo accidente que es la estrangulación herniaria. Sin pérdida de tiempo, sin demora culpable, resque los cuidados que dá a su hernia y no olvide que contener totalmente constantemente la hernia, el intestino dentro del abdomen es, entre otras cosas, igualmente apreciada, la calidad propia de los aparatos C. A. BOER que por su eficacia triunfan donde todos los sistemas han fracasado. Así lo han afirmado y pregonan miles de personas agradecidas en cartas como las que siguen:

Felanix, 21 marzo, 1933. Sr. D. C. A. BOER, Pelayo, 38 Barcelona. Muy Sr. mío y distinguido amigo: Recibi su muy atenta que le agradezco sumamente por el interés que para mí demuestra. No puedo menos de congratularme al encontrar aun tan radical la curación que hace muchos años obtuve con sus excelentes aparatos de los cuales hago siempre muchos elogios, que justamente merecen como lo demuestra la persistencia del halagador resultado que hoy me alegro poder ratificarle. Se reitera como siempre s. s. y atm. amigo y capellán Juan Capó Barceló, Sacerdote, Felanix, (Mallorca).

Barcelona, 18 de julio de 1933. Sr. D. C. A. BOER, Pelayo, 38, Barcelona. Mi distinguido amigo: Tengo la satisfacción de participarle que siguiendo su excelente Método, he obtenido la curación completa de la hernia de la cual sufría hacia muchos años. Le doy las más expresivas gracias y pido al Señor que pueda Vd. continuar haciendo bien a tantos que sufren de hernia. Es de Vd. atto. y agradecido amigo y capellán, q. e. s. m., José Vitadome, Sacerdote. Plaza de los Angeles, 4, entresuelo, 1.ª, Barcelona.

Si cansado de sufrir anhela Vd. su bienestar cuide de su HERNIA racionalmente. Adopte sin demora el Método C. A. BOER, que ofrece al HERNIADO más exigente por grande que sea su HERNIA y cualquier esfuerzo que haga en todas las posiciones que necesite adoptar, la máxima seguridad. Visite con toda confianza al afamado ortopédico en:

Palma, sábado 11 noviembre, Hotel Alhambra. C. A. BOER, Especialista Herniario de París, Pelayo, 38, BARCELONA.



No es un moderno aparato universal sino un gran Superterodino de 5 válvulas, para corriente alterna. Control automático de volumen, altavoz electrodinámico. Gran selectividad, alcance y volumen. En lujoso cofre de madera, enteramente construido en las grandes fábricas ATWATER KENT.

AUTO ELECTRICIDAD, S. A.

A. Alejandro Roselló, 85 Palma de Mallorca



Círculo Republicano de Centro Campaña Electoral

Todos los señores socios y simpatizantes que quieran informarse de cuantos datos necesiten, pueden acudir a nuestra oficina para resolver los que se les presenten en lo referente a elecciones.

Las oficinas están abiertas de 9 a 1 de la mañana y de 4 a 9 de la noche.

RIALTO

Hoy a las 3'30 tarde

Catalina Bárcena en La Viuda Romántica

FARSA CONTRA FARSA Sally Blane y Ralph Morgan

Estreno inmediato: Elissa Landi en El Marido de la Amazona

Moderno

Hoy a las 3 y media

EL REY VAGABUNDO

en colores

Jeanette Mac Donald y Henry King

ILUSION - Kay Francis

¿Sufre usted del Estómago e Intestinos?

SERVETINAL

GUMMÁ

Todos los originales de las cartas y certificados de curación que hemos publicado y seguiremos publicando, con la debida autorización de los interesados, están siempre a la disposición del público.

A continuación nos complace copiar la interesante y atenta carta que nos remite don MARIANO ALVAREZ, residente en Madrid, ESCORIAL, n.º 14, 2.º, derecha.

Señor don A Gummá.—Barcelona.

Madrid 5 de octubre de 1933.

Muy señor mio: tengo el gusto de manifestarle que desde hace 16 años venia padeciendo una ULCERA DUODENAL que me impedía el realizar mi vida normal, estando sometido en la alimentación a un riguroso régimen lacteo; pero a instancia de mi hijo político me decidí a tomar su maravilloso producto, notando a los dos primeros frascos una gran mejoría, y hoy me encuentro totalmente curado, pudiendo comer de todo y haciendo normalmente las digestiones y recobrando, por lo tanto mis energías.

Sírvale la presente como testimonio de mi agradecimiento y le autorizo para que le dé la publicidad que tenga por conveniente, para bien de la Humanidad.

Queda de usted suyo affmo. s. s. q. e. s. m.
S/C. Escorial, 14, 2.º, derecha.

Firmado: MARIANO ALVAREZ

EXIGID el legítimo "SERVETINAL" y no admitáis sustituciones interesadas de escaso o nulo resultado
Precio: 5'80 Ptas. (timbre 0'30 incluido) en Centros de Específicos y Farmacias
y en Centro Farmacéutico calle Harina, 34, Palma de Mallorca

LAS ABUELAS LO USAN

La tersura y rigidez del cutis esconden los años; la vejez no llega mientras el rostro sea joven, y el rostro es joven siempre usando los Productos «RISLER».

LAS MAMÁS LO ADORAN

La conservación de los encantos juveniles es la felicidad de las señoras del marido y del hogar. Y la hermosura se conserva siempre con los Productos «RISLER».

LAS NIETAS LO SOLICITAN

La edad, por sí sola, no basta. Hay que realizar sus encantos; dejar la adolescencia y pasar a la seductora juventud, usando también los Productos «RISLER».

Y así son sus tentadoras las abuelas...
esquivadas las mamás...
e irresistibles las nietas...

RISLER

CREMA DE DIA • CREMA DE NOCHE • POLVOS DE ARROZ
COLORETE en CREMA • EMULSION DE GRAN BELLEZA

Zapatos todo goma Checos

la Novedad del año para paseo y para lluvia

Casa Codina, Unión, 8. Palma (Junto al Borne)



Para los Estudiantes - Cuerpo de Correos

Sueldo 4000 pta. o 7000 y quinquenios de 1000. Oposiciones anuales. Edad de 18 a 30 años y título de Bachiller, Comercio o análogo. Preparación especial para los que no tengan título. Alojamiento en inmejorables condiciones para los de fuera. Informes: Francisco y Ernesto Gené Munich; Funcionarios Técnicos del Cuerpo en ésta.

IMPORTANTE

Después de muchas investigaciones se ha logrado convertir el legítimo

JARABE PAGLIANO

del Prof. Ernesto Pagliano

en un líquido límpido, de buen gusto e indoloro,

Esta nueva forma de preparación se denomina

"PANPAGLIANO"

y está compuesto a base de las mismas substancias vegetales que el antiguo y acreditado Jarabe ERNESTO PAGLIANO

Frascos de 1 dosis . . . 1'00 Ptas.

» grandes (4 dosis) . 3'25 »

En todas las farmacias y centros específicos.

NOTA:

El antiguo Jarabe del Prof. ERNESTO PAGLIANO se seguirá vendiendo como siempre en forma de líquido, polvos y comprimidos.

Agentes en España: J. URIACH Y CIA., S. A.

Bruch, 49 — Barcelona

C. Pascual

Médico especialista

Piel, Sífilis y Vias Urinarias, Prostatas, defectos sexuales, impotencia úlcera de las piernas.

Aplicación del 914 y 608.

Diaternia corrientes eléctricas.

Lámpara de cuarzo, etc.

Consulta de 11 a 1.

Consulta económica de 7 a 9, 2 ptas.

Mesquida, 9.

Peluquería para señoras «Carlos»

Ondulación permanente sin electricidad 12 pesetas, garantizada 6 meses.

Platería, 49, 1.º.

Colmado y Carnecería

se vende en punto céntrico, buena clientela.

Razón: En «El Día», Danús 2.

Atención

Mecánico ajustador especialista en herramientas, se ofrece tanto en la metalurgia como en fábrica de calzado.

Jamart, 108 Calle Luis Salvador. Palma.

Por 7.000 pesetas

Facilitamos negocio de un beneficio mensual de 1.500 Pesetas.

Informarán: Olmos, 21. Agencia.

Chalets y Solares

Tranvia próximo

Pinar espléndido

Alquilo y vendo

precios económicos

plazos y contado.

Informes: J. Ventayol; A. Alejandro Roselló. 121. Teléfono 1313.—Palma

Casa en Cala-retjada

Propia para hotel. Situación inmejorable. Terraza que da al mar. Habitaciones espaciosas.

Se vende o alquila.

Razón: en esta Administración, Danús, 2.

Huevos Frescos

Se venden al precio de 2'40 Docena en la Tócinera de Rafael Miguel, Plaza Merced, 11 y en el Almacén de Hijos Antonio Miguel, Calle 11 de Febrero, 55.

En Portals Nous

Se vende moderno chalet, recientemente construido de planta baja, gran confort.

Pedir informes a Vaquer, Avenida Roselló, 75 o a Hotel Alfonso, Arquitecto Cort, constructor Sagreras.

Negocio bordados

Traspaso urgente causa enfermedad. Escribir: 96371, Danús, 2.

¡SEÑORAS!

Para Quitar Pecas y Emblanquecer la piel



- Pruebe esta Cera Mágica de Belleza

Al penetra directamente en la epidermis áspera y rugosa, esta nueva cera la suaviza de tal modo que la capa superficial y endurecida de la piel se desprende gradualmente en pequeñísimas partículas al lavarse la cara cada mañana. Así se le proporciona una tez compuesta enteramente de un cutis nuevo y fresco, tan rosado y blanco como el de un niño. Desaparecen por completo las pecas, los borros feos y otras imperfecciones del cutis. Una mujer de 40 años puede fácilmente parecer de 30 y aún menos. Limpia también los poros de la piel dentro de los cuales el jabón no penetra nunca, evitando así que estos se dilaten. Las mujeres la denominan Cera Mágica; su nombre científico es Cera Aseptina. Se encuentra en todas las farmacias y perfumerías.

25 ptas. de gratificación

a quien devuelva un perrito pekinés rojo rullido, con collar. Responde al nombre de Dany Sollier.

Informes Hotel Sporting, Cala-Mayor.

Se necesita

una niña que sepa leer y escribir para una perfumería.

Informes: En El Día, Danús, 2.

Ocasión

Se vende una máquina fotográfica nueva por 20 Ptas.

S. Jaime, 38.

Bar céntrico

de mucho porvenir. Por no poderlo atender solo solicito socio, Caballero o señora que aporte pequeño capital. Preferente que hable francés o inglés. Buen negocio. Referencias: M. Barrientos, Pabla Iglesias, 74 de I a 8.

El Calculo

infinitesimal no es difícil. Aprenda los principios y ahorra mucho tiempo. Perspectiva para dibujantes. Lecciones prácticas a domicilio. Escribir Alameda Uetam, 11.

Italiano

enseño en muy pocas lecciones. Sistema práctico.

Escribir n.º 501, Apartado 22 Palma.

Deseo Piso

Céntrico con baño, en Palma y ensenche o cerca del mar. Pagare hasta 60 ptas.

Informes: Avda. Antonio Maura 17, Bar.

Se alquila

Casa a la orilla del mar cerca parada tranvia no muy lejos de Palma con jardín, agua corriente y demás comodidades.

Informes: Olmos, 21. Agencia.

Buen negocio

Vendería por 4.000 pesetas pueden invertirse en el más de 50.000 dando resultados maravillosos.

Informarán: Olmos, 21. Agencia.

Habitación

para una o dos personas, con pensión completa. Gran confort, lavado y water individual, cuarto de baño, visto al mar y punto céntrico.

Avenida E. Figueras, 14, 2.º (junto Puerta S. Antonio).

Hace falta

Empleado práctico para organización de tienda de piezas de recambios de automóviles, que conozca especialmente y con mucha práctica este ramo.

Indicar por escrito, referencias y pretensiones a J. P. n.º 3.000.

Vendo

una casa con garage por 2.000 duros.

Otra a la orilla del mar y con garage por 1.800 duros.

Informes: calle Capitán Vila, n.º 25.

Francés - Inglés

Profesor diplomado de París.

Método rápido. Precios módicos.

Dirigirse por escrito a n.º 351. Apartado 22.—Palma.

En la Casa Madeleine & Odette

se necesitan buenas oficiales para trabajar en su casa. Presentarse con buenas referencias Plaza Gomila n.º 2.

NOTICIAS DE BARCELONA

Atraco

Barcelona 6 a las 24.—Unos desconocidos, platola en mano, arrebataron la recautación del «Cine Splendid» de la calle del Consejo de Ciento, amedrentando a la taquillera.

Los atracadores vestían elegantemente y utilizaron un automóvil que tenía borrada la matrícula.

El hecho se ha registrado entre las once y media y doce de esta noche.

Mitín pro amnistía

Barcelona 6 a las 24.—Organizado por la F. A. I., tuvo efecto en la Plaza de Toros Monumental un mitín pro amnistía.

Se adoptaron precauciones. Se recomendó la abstención electoral y se pidió la inmediata liberación de los presos sociales.

No ocurrieron incidentes. Dicho acto se celebró en la mañana del domingo.

Se aplaza la huelga

Barcelona 6 a las 24.—En la reunión que los obreros afiliados a la C. N. T. pertenecientes al ramo de Luz y Fuerza, celebrada el sábado y que terminó a las dos de la madrugada, acordaron aplazar la huelga y otorgar un voto de confianza al Comité para que éste acuerde lo que considere oportuno.

Peticion de apoyo al Estatuto vasco

Barcelona 6 a las 24.—Con motivo de la aprobación del Estatuto vasco, el presidente señor Maciá ha recibido numerosos telegramas de las provincias vascas, saludándole y suplicándole lo apoye cuando se discuta en el futuro Parlamento.

Temporal de nieve

Barcelona 6 a las 24.—A consecuencia del temporal de nieve en la provincia de Lérida, ha quedado incomunicado con el resto de España el Valle de Aran.

Bando del gobernador

Barcelona 6 a las 24.—El gobernador ha publicado un bando para hacer saber que está dispuesto a garantizar el normal funcionamiento de las instituciones del Estado y el libre ejercicio de los derechos individuales, políticos y sociales, fundamentos del orden público, y que está dispuesto a mantener y asegurar

las condiciones necesarias para que ninguna acción externa perturbe la función de aquellas instituciones y para que tales derechos se ejerciten normalmente.

A este efecto, inserta el artículo tercero de la ley de Orden público.

A causa del temporal, suspenden la salida varios buques

Barcelona 6 a las 24.—A consecuencia del temporal reinante en las costas, el vapor correo de Mahón «Rey Jaime II», que tenía anunciada su salida para ayer tarde, no lo ha podido efectuar hasta hoy a la una de la tarde.

El correo «Ciudad de Mahón» que debía llegar esta mañana procedente de aquellas islas, tampoco ha podido atravesar el canal por el mismo motivo.

Por el expresado motivo ha sido suspendido también el viaje de Barcelona e Ibiza que debía efectuar el mencionado buque.

Medida preventiva contra los atracos

Barcelona 6 a las 24.—El gobernador general, señor Selves, refiriéndose a los atracos últimamente ocurridos en Barcelona, ha manifestado que para evitarlos ha dado orden de que se proceda inmediatamente a la detención de todos cuantos individuos están considerados como sospechosos.

Acuerdan plantear la huelga el día 13

Barcelona 6 a las 24.—Los dependientes afectos al Centro Autonomista se reunieron el sábado en dicho local con objeto de tratar de la huelga.

Acordaron declararla el día 13, fecha en que la declarará el ramo al por menor.

Las elecciones

Actos de la «Esquerda», y la «Lliga».

Barcelona 6 a las 24.—La «Esquerda» celebró ayer un acto político en Reus, para la presentación de candidatos.

La «Lliga» en la misma provincia de Tarragona celebró Asamblea.

Candidatos de la «Lliga»

Barcelona 6 a las 24.—En Barcelona tuvo efecto en el salón de actos

de la «Lliga Catalana» la proclamación de los candidatos Francisco Cambó, Ventosa y Gavell, Rahoia y Joaquín María de Nadal.

Por la provincia Trias de Bes, Vidal y Guardiola y Bertrán y Güell.

Por Gerona, Juan Estelrich.

Por Tarragona, José María Casabó.

Por Lérida, Luis Massot.

En el día de ayer celebró diversos actos que se vieron concurridísimos.

Las radicales

Barcelona 6 a las 24.—El partido radical, según publica su órgano «Renovación», anuncia que hoy se dará pública la candidatura por Barcelona.

En un suelto del mismo diario se desautoriza a un candidato que se dice figura en la candidatura que presenta la «Lliga» por Tarragona.

Anuncia el propio diario que el señor Lerroux vendrá a Barcelona a fines de esta semana.

La candidatura de la derecha

Barcelona 6 a las 24.—La Derecha de Cataluña anuncia para el próximo miércoles la presentación de su candidatura.

La coalición de izquierdas catalanas

Barcelona 6 a las 24.—La Coalición de izquierdas catalanas, en la inauguración de un centro nacionalista combatido duramente a la «Lliga» y a la «Esquerda».

Toros

La corrida de ayer

Barcelona 6 a las 24.—Toros en la Monumental.

El ganado, mansurrón. «Pedrucho» mató el primero regular y cortó la oreja del cuarto.

Noalín, se portó superiormente y mató de dos estocadas, valiéndole ovaciones por su faena de muleta.

«Carnicerito de Méjico», bien en el primero y superior en el segundo. La entrada fué floja.

Futbol

Campeonato de Lliga

Barcelona 6 a las 24.—El Campeonato de la Lliga de futbol dió el siguiente resultado:

El «Español» venció al «Donostia» por cuatro a cero y el «Sabadel» al «Gijón» por cinco a dos.

nico y capaz de haber cometido el hecho.

Torgler tiene mejores modales que la mayoría de los miembros del partido comunista, pero en realidad siempre tiene sus pasiones políticas «en llamas».

El testigo siguiente llamado Bannert, tendero y ex-miembro del partido comunista estuvo hasta el mes de noviembre de 1928, empleado en el «Fondo del Socorro Rojo».

Desde el mes de octubre de 1927 hasta el mismo mes de 1928, vió a Taneff cada cuatro o seis semanas, cuando éste venía a discutir los asuntos de los emigrantes búlgaros.

Bannert también vió a Taneff a menudo en la «Casa de Karl Liebknecht», cuartel general de los comunistas alemanes, Bannert reconoció fácilmente a Taneff, por su «cara muy especial».

Bannert declaró que durante el tiempo que estuvo empleado en el Socorro Rojo, solo se dió ayuda a extranjeros y a alemanes que habían sufrido condena o estaban detenidos para ser interrogados, pero nunca a los comunistas alemanes reclamados por la policía.

Irlanda

Mitín republicano accidentado

Belfast 6.—Los republicanos intentaron ayer celebrar una asamblea en la plaza de Smithfield, para protestar contra la detención de treinta miembros de su partido.

La policía intervino y se produjeron desórdenes que duraron tres horas; los guardias llegaron a sacar el revolver, pero no dispararon.

Se practicaron numerosas detenciones.

Italia

Bautizo de 40 niños

Roma 6.—La Federación urbana fascista organizó ayer el bautizo de 40 niños en la Basílica de San Pedro, y después de la ceremonia, cada una de las madres recibió un equipo completo de niño y una libreta de la Caja de Ahorros con 100 liras depositadas.

Juegos olímpicos

Milán 6.—En los juegos olímpicos italianos el corredor Luigi Beccali batió ayer el record de las mil yardas en dos minutos y diez segundos.

Francia

Vuelo militar

París 6.—El ministro de Aviación, Pierre Cot, y varios oficiales del estado mayor tuvieron que renunciar a su proyecto de ir por vía aérea al puerto de aviación de Nistres, cerca de Marsella.

Tomaron el tren para esta última ciudad.

Debido a las condiciones atmosféricas desfavorables, se ignora todavía si los treinta aeroplanos militares franceses que habían de empezar hoy lunes el vuelo alrededor del África, tendrán que aplazar su salida.

Consejo nacional socialista

París 6.—El Consejo nacional socialista estudió ayer domingo la idea de una «Frente Uniforme».

El movimiento empezó en Amsterdam con Romain Rolland y Henri Barbusse para luchar obstinadamente contra la guerra, el fascismo, y los desfilzaros militaristas.

Cinco miembros del grupo socialista en la Cámara de diputados participaron en la conferencia de Amsterdam, y rehusaron ayer modificar las decisiones tomadas allí.

Después de una larga discusión, fueron expulsados del partido socialista.

Peregrinación a Lourdes

París 6.—Diez mil soldados de la gran guerra hicieron ayer una peregrinación a Lourdes, para visitar la gruta de la Inmaculada Concepción.

Habían venido de todas las partes de Francia, en acción de gracias.

Un artículo de Trotsky

París 6. El periódico «L'Oeuvre» publica hoy un artículo de Trotsky, con el título: «El Japon ante la revolución», en el que el autor estudia la tensión actual entre Rusia y el Japon y resume las probabilidades que esperan a cada una de dichas naciones, en caso de conflicto armado.

Trotsky llega a la conclusión de que dichas probabilidades favorecen a Rusia, no solamente porque la revolución por la que pasó despierta todas las facultades latentes de una nación, dándole una fuerza inmensa en el campo de batalla, sino también porque, desde la guerra ruso-japonesa, el Japon no ha cambiado.

El nivel de vida del pueblo japonés es muy inferior al del pueblo ruso y los recursos industriales de Rusia exceden ahora de muchos los del Japon.

Mientras que Rusia ha desarrollado principalmente las industrias pesadas, el Japon se ha concentrado principalmente en las industrias ligeras.

Las condiciones humanas del ejército también son desfavorables al Japon, porque el ejército japonés está constituido sobre el modelo del antiguo ejército prusiano, con todos los defectos de éste, pero sin ninguna de sus cualidades.

La población del Japon es victima

AVISO

Urbanización de la playa de Santa Margarita
Cuantos deban plazos por la compra de solares, pueden pasar a satisfacerlos, a la Banca March, de 9 a 1 de la mañana todos los días laborables.

Algunas toilettes y Sombreros
lucidos por

Maria F. Ladrón de Guevara

en sus actuaciones en el Teatro Principal fueron adquiridas en la casa

MADELEINE & ODETTE

Plaza Gomila, 2, (Terreno)

Tel. 20.70

Guantes Piel

para Señora y Caballero

Visite V. LA JAVA Colón, 34

THE ISAAC'S LINE

Para LONDRES

Hacia el 15 de Noviembre el vapor

SHETLAND

Admitiendo carga

También admiten carga con conocimientos directos para los puertos de Liverpool, Bristol, Southampton, Newcastle, Amberes y Rotterdam

Consignatarios: Agencia SCHEMBRI S. Lda.

Teléfono 1417 — PALMA

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

(Información por t. s. h.)

Alemania

Una día de abstinencia al mes
Berlín 6.—Con motivo de la segunda «comida de un solo plato», en la ciudad de Berlín se ha recogido la cantidad de 400.000 reichsmarks para los socorros de invierno.

En toda Alemania, el primer domingo de cada mes, solo se debe comer un solo plato en la comida del mediodía y entregar el dinero así ahorrado al fondo para socorrer a los necesitados.

Es probable que esta obligación sea puesta ahora en vigor para siempre.

Experimentos de telefonía sin hilos

Berlín 6.—El día 15 del mes actual se harán experimentos de telefonía sin hilos entre el Japon y Alemania.

Las emisiones serán a cargo de la Broadcasting Company de Alemania y de la Compañía Nagoya, en el Japon.

Se ha publicado el programa pero la longitud de la onda todavía no se ha anunciado.

El embajador de Alemania, en dicha capital, pronunciará un discurso en alemán que después será traducido al japonés y la orquesta tocará entonces el himno nacional alemán y el himno nazi «Horst Wessel».

El embajador del Japon en Berlín pronunciará en la capital de Alemania un discurso en japonés que será después traducido al alemán y la orquesta tocará el himno nacional japonés.

Discurso de von Neurath

Berlín 6.—En el discurso que von Neurath pronunció ante los miembros del «Deutsche Klub» dijo que las naciones extranjeras llegarán a comprender los motivos pacíficos de la retirada de Alemania, de Ginebra.

Refiriéndose al próximo plebiscito en el que Hitler pedirá a todos los alemanes digan «si» al «no» de Ginebra, von Neurath dijo que el llamamiento se dirige también a la conciencia del mundo más que a la del pueblo alemán.

Insistió repetidas veces en que la retirada de Alemania de Ginebra no implicó ninguna política de exasperación ni ningún intento de «sabotaje» de la Conferencia del Desarme.

Declaró que la acción individual de Alemania se debe considerar, por el contrario, como un nuevo y mejor camino hacia el acuerdo internacional.

La retirada de Alemania no ha sido la causa de la crisis que desde entonces se ha reconocido tan extensamente en la Liga.

Dicha crisis es inherente a la or-

ganización y al desarrollo de la Liga y fué ella la que causó la retirada de Alemania.

Estadistas sinceros han reconocido desde mucho tiempo que la fundación de la Liga lleva en si una contradicción muy grande, porque representa un estímulo a la vez para esperanzas de idealistas y para ambiciones imperialistas como la Historia jamás no las había conocido.

Los pueblos cansados de la guerra, en 1919, recibieron la promesa de una paz duradera basada en la justicia; pero en realidad se les dió una organización materialista cuyo objeto principal, en la opinión de sus miembros más importantes es perpetuar la situación ganada en el tratado de Versalles y reprimir de una manera permanente a los vencidos.

Es posible que las potencias victoriosas creen una organización para un fin tan brutal, es posible también que la organización de las naciones de estatuto igual trate sinceramente de llegar a un fin común, pero lo que a la larga es imposible es la combinación de ambos fines, que solo pueden terminar en hacer servir el aspecto exterior de la cooperación como una cortina que oculte los fines de la política egoísta y en que la organización sea ejecutora de la voluntad de las potencias victoriosas.

No puede sorprender a nadie que la Liga no haya conseguido resolver aun el gran problema del Desarme.

La causa por el incendio del Reichstag

Nuevas declaraciones

Berlín 6.—Al reanudarse los procedimientos del proceso por incendio del Reichstag, declaró el jefe de policía de Breslau, que es también diputado nacional-socialista y a quien el «Libro Marrón» acusa, con otros dos, de haber participado en el incendio del Reichstag.

El personal del hotel «Haus Oberschlesien», en Gleiwitz, ya declaró que el día del incendio, Heines se encontraba en Gleiwitz y el testigo confirmó que estuvo en dicha ciudad desde el sábado hasta el miércoles.

Cuando Heines se extrañó de la paciencia que el tribunal tiene para con los procesados, el presidente contestó que cuanto más tiempo dure el proceso, más pruebas se obtendrán para refutar las aserciones del «Libro Marrón».

Además lo que el tribunal está examinando ahora no es tanto la culpabilidad de los cuatro acusados, es principalmente el papel desempeñado por los comunistas en el incendio del Reichstag.

Heines dijo después, referente al carácter de Torgler, que éste es ci-

LIRICO Hoy a las 6 tarde

Por cortesía de Metro Goldwyn Mayer

ORPHEA FILM

Presenta a

ROSITA DIAZ

EN

SUSANA tiene un SECRETO

dirección
BENITO PEROJO

Totalmente hablada en español
El alarde más grande de la cinematografía española.

I.F. 1- NO CONTESTA U.F.A.

MAÑANA A LAS 3'30

BOLSA COTIZACIONES BARCELONA

6 a las 24'00

Nortes	430
Alicantes	380
Andaluces	00'00
Orenses	00'00
Coloniales	00'00
Transversal	24'00
Filipinas	317'00
Platas	00'00
Docks	00'00
Cáceres Nuevas	00'00
Gran Metro	47'00
Franco	37'00
Libras	7'75
Dollars	68'00
Liras	282'70
Franco suizo	167'00
Franco belga	8'00
Pesos argentinos	2'80
Marcos oro	

IMPRENTA DE «EL DIA»